


O Hotel Zanotto era localizado na Av. Araucária, esquina com a Travessa 
Elói Luiz Dadam, em frente ao Colégio Nossa Senhora da Salete. Esta 

foto é da época de 1960 e retrata a pintura do estabelecimento, que neste 
período abrigava a Prefeitura Municipal e a Câmara de Vereadores. Os 

pintores que aparecem na imagem são Armindo Leida e Alexandre Merlo.
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Editorial
Nesta quarta-feira (01), comemoramos o dia de um pro-

fissional imprescindível na área da comunicação: o publici-
tário. Este profissional atua no planejamento, coordenação 
e desenvolvimento de campanhas publicitárias para divulgar 
produtos, serviços, empresas ou pessoas. O publicitário ana-
lisa o que será divulgado, bem como o público a que se des-
tina, visando lucro para quem anuncia. 

A profissão de publicitário foi regulamentada em 18 de 
junho de 1965 pela Lei nº 4680 e para fiscalizar seu serviço 
foi criado o Conselho Nacional de Auto-regulamentação Pu-
blicitária (Conar) em 1980.

Atualmente, a publicidade engloba diversas áreas do co-
nhecimento, em especial atividades como o planejamento, 
criação, veiculação e produção de peças publicitárias. Em re-
sumo, traduz, sob a forma de anúncios, os objetivos do clien-
te para o qual trabalha.

O publicitário é contratado para comunicar a imagem de 
seus clientes, através de estratégias elaboradas sob técnicas e 
pesquisas. Deve atuar dentro dos limites propostos pelo con-
tratante, o que inclui verba disponível e objetivos desejados. 
Ao profissional de publicidade cabem duas linhas de racio-
cínio: a técnica e a cultural, que juntas atingem os objetivos 
delimitados. Assim a publicidade alcança o público-alvo atra-
vés da união de arte e informação.

Comemorar o dia do publicitário é comemorar a criativi-
dade, a inspiração, a visão além do alcance. É graças a este 
tipo de profissional que a liberdade de expressão tem a sua 
mais nobre manifestação, ora premiada, ora rechaçada. Que 
esta data se perpetue na certeza de que a liberdade e a inspi-
ração sejam inesgotáveis fontes de bons resultados. Parabéns 
publicitários!

Envie sua foto com descrição para publicarmos: 
editora@jornalolider.com.br

Lembranças

OPINIÃO
redacao@jornalolider.com.br

Charge

Saiba Como SE protEgEr 
naS rEdES SoCiaiS

O assunto ainda é Direito Virtual, agora com foco nas redes sociais que estão se tornando 
aliadas de pessoas mal-intencionadas, que usam a internet para roubar informações pessoais e 
financeiras dos usuários.   

Saiba que é preciso conhecer profundamente a rede social da qual está participando. Não basta 
apenas conhecer aplicativos e a forma de interação com os usuários. É necessário ler atentamente 
as regras da política de privacidade do site. Esse é um passo importante, pois caso suas informa-
ções sejam utilizadas de alguma forma prejudicial, você saberá como agir.

 Outra forma de se proteger é ficar atento com a sua senha. Busque utilizar mais de oito ca-
racteres, variando entre letras, números e símbolos. O melhor é não optar por senhas fáceis de 
serem descobertas, como datas de aniversário. Escolha senhas diferenciadas para cada serviço que 
você utiliza: tenha uma senha para o e-mail, outra diferente para cada rede social e outros serviços 
online. Também é aconselhável não permanecer por muito tempo com a mesma senha, buscando 
trocá-las periodicamente.

Sempre desconfie. Não leve como verdade tudo que lê na internet, inclusive as mensagens. Se 
algum amigo ou conhecido solicitar alguma informação cadastral, dados pessoais ou financeiros, 
não responda de imediato. Procure verificar por telefone se a pessoa realmente solicitou esses da-
dos. A confirmação é necessária porque muitos criminosos podem invadir a conta dos usuários e 
mandar mensagens se passando por uma determinada pessoa - seu amigo pode ter sido vítima de 
uma invasão e nem sabe!
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CompromiSSo
Há apenas sete meses circulando na região do Entre Rios, 

o Jornal O Líder desde o princípio demonstrou sua verda-
deira intenção: a imparcialidade e a atenção voltada ao bem 
da comunidade. Nunca deixamos de divulgar as matérias que 
são de interesse dos cidadãos que aqui vivem, sejam elas, de 
cunho investigativo, que apontem problemas, que enaltecem 
obras, administrações, entidades, enfim, estamos à disposição 
das pessoas como um instrumento para melhorar ainda mais 
a nossa qualidade de vida.

CompromiSSo ii
Nas últimas edições do jornal, temos publicado notas de 

esclarecimento de entidades, como a Ordem dos Advogados 
do Brasil (OAB), da Câmara de Vereadores de Maravilha e 
de cidadãos do município, expondo suas opiniões sobre a 
questão do aumento do número de edis na referida Casa Le-
gislativa. Esse aumento, aprovado no ano passado, tem gera-
do polêmica na sociedade, até com expressiva divulgação de 
opiniões nas redes sociais. Em muitos outros municípios, que 
realizaram consulta popular sobre a questão, o aumento não 
foi aprovado. Já em Maravilha, ele foi aprovado sem consulta 
popular, porém de acordo com a Câmara de Vereadores, com 
divulgação na mídia. 

CompromiSSo iii
A OAB já anunciou que irá promover um amplo debate 

com toda a comunidade para saber qual é a vontade popular. 
O nosso jornal, como porta-voz da sociedade, não deixará de 
acompanhar as opiniões dos cidadãos e dos nossos nobres re-
presentantes da Casa de leis. 

CompromiSSo iV
Lembramos que a transparência é fundamental para o su-

cesso pessoal e profissional de qualquer pessoa, empresa ou 
entidade. Em se tratando de política, ainda mais, afinal, o 
povo exerce o papel fiscalizador sobre os legisladores e, além 
disso, decide o futuro dos próximos mandatos.
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O Governo do 
Estado, por 
meio da Se-
cretaria de 

Administração, divulgou 
nesta terça-feira (31), 
o Guia Médico do pla-
no de saúde do servidor 
público estadual. Na 
página do SC Saúde na 
internet (http://scsaude.
sea.sc.gov.br) é possível 
consultar a lista dos mé-
dicos, hospitais, clínicas 
e laboratórios que estão 
cadastrados e também 
os que estão em fase de 
credenciamento. A bus-
ca pode ser realizada por 
tipo de prestador (hospi-
tais, clínicas, laboratório 
e pronto atendimento) 
ou por especialidades 
médicas.

O portal do SC Saú-
de possui uma área para 
o segurado e outra para 
os prestadores de servi-
ço. Os segurados podem 
utilizar a página do SC 
Saúde para se informar 
sobre dicas de saúde, do-
enças como AIDS, cân-
cer de pele e alcoolismo 
e participar do programa 
servidor com saúde. O 
programa é oferecido aos 
segurados com doenças 
crônicas ou que tenham 
interesse em cuidar de 
sua saúde por meio de te-
lemonitoramento e gru-
pos educativos.
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A Justiça de Santa Catarina está deixando as pilhas de processos 

em papel para entrar na era do processo eletrônico. Em 2011, o Tri-
bunal de Justiça ultrapassou a meta do Conselho Nacional de Jus-
tiça (CNJ), que previa implantar em pelo menos uma vara a grava-
ção das audiências. Instalou o sistema de filmagem em todas as 111 
comarcas. O módulo de gravação de audiência é integrado ao Sis-
tema de Automação do Judiciário. Agora, o juiz, ao ouvir as partes 
do processo, não perde mais tempo em ditar ao digitador as respos-
tas do depoente. 
Com a gravação 
digital, uma au-
diência que antes 
durava uma hora 
pode ser reduzi-
da há 20 minu-
tos. É a tecnolo-
gia contribuindo 
também com a 
justiça!
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LiÇÕES dE Vida
Lembre-se de que todo mundo que você conhece 

carrega um cartaz invisível, dizendo: “Note-me. 
Faça com que eu me sinta importante”.

Boa semana!!!

CooCatranS EmpoSSa 
noVa dirEtoria

Neste sábado (04) a Cooperativa Catarinense de Transportes 
de Carga (Coocatrans) realiza a posse da diretoria que assumirá 
o comando da cooperativa no biênio 2012/2013. A diretoria é 
composta pelo presidente: Maurício Devenci Vendrame, vice-
-presidente: José Nardini, secretário: Maico Chiesa, vice-secre-
tário: Essio Luiz Buffon, tesoureiro: Flávio Cezar Bevilaqua, 
vice-tesoureiro: Altemir Devenci. Conselho Administrativo: 
Eloir José Ventura, Gercí Vendrame, Adelir Ademir Von Borstel. 
Conselho Fiscal: Cesar Carlos Vivian, Dirceu João Vendrame, 
Arcelino Luis Orso. Conselho Fiscal Suplente: Altair Ló, Roni 
Ilvo Fuchs e Roberto Chiesa.

A diretoria tem como metas no plano de governo efetuar a 
regularização dos cooperados com cadastro deles e seus veículos; 
focar no transporte com gestão de frotas; seguir normas e proce-
dimentos para que todo o cooperado seja tratado com igualdade, 
mesmos direitos e deveres, além de reduzir custos em compra 
coletiva, centralizando na cooperativa as compras dos principais 
insumos do transporte. Desejamos sucesso a nova diretoria!
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As opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu 
autor e não expressam a opinião do veículo. Envie seu artigo com 
até 2500 caracteres para editora@jornalolider.com.br

o aUmEnto do númEro dE VErEadorES 
dE 9 para 11, Em maraViLha

Uma questão de opinião
Qualquer cidadão com um pouco de esclarecimento sabe que a 

política brasileira, com as raras exceções, de longe, é um bom exem-
plo para as pessoas que são éticas, seguidoras da Lei e, principalmen-
te, moralidade. Todos nós igualmente sabemos que a exorbitante 
carga tributária extorque das pessoas físicas e jurídicas, pelos 1/3 
(um terço) do seu suor, e pior do que isto, o retorno em forma de 
benefício aos cidadãos é forma de contagota; é praticamente uma 
via de mão única. Sabemos também que os nossos representantes 
são a imagem e semelhança dos seus eleitores. Por outro lado, sa-
be-se também que nem todos os eleitos podem ser colocados numa 
“vala comum”. É imprescindível para que os nossos políticos sejam 
cumpridores da Lei e na prática da moralidade, o cidadão de bem se 
manifeste contra a imoralidade e eleja cidadãos de bem.

De uma forma mais específica, a minha indignação estende-
se também ao aumento do número de vereadores na maioria dos 
municípios, inclusive, aqui em Maravilha, aliás, feito sem o prévio 
debate e consulta popular, como se os legisladores não devessem 
explicação aos eleitores. Sabemos também que existe legalidade 
do ato. Sou de opinião que, tanto em Maravilha como em outros 
municípios, não há necessidade do aumento da representatividade. 

Fala-se em aumentar a representatividade, que na verdade é uma 
desculpa frágil, pois qual a representatividade que a população teve 
neste episódio? Se já fossem 11, haveria alguma voz sensata a concla-
mar o povo para o debate? A experiência indica que não. 

Qualquer pessoa de bom senso sabe que a nossa educação e nos-
sa saúde pública é calamitosa. O dinheiro público, além de ser gasto 
dentro dos ditames da Lei, precisa igualmente ser gasto com mora-
lidade. Vamos direcionar o recurso do custo destes dois vereadores, 
que a meu ver um desperdício, para a saúde ou educação. Quem 
sabe, comprar um aparelho de mamografia, evitando desta forma o 
desperdício de tempo, riscos de transporte para outras cidades onde 
o SUS possui este serviço. 

Muitas vezes cobramos moralidade a nível Federal. No entanto 
devemos nos lembrar que devemos começar arrumar a casa.

Talvez um dia eu ainda possa entender o estranho comporta-
mento humano. Em tese, todos são contra a corrupção e a imorali-
dade, no entanto, ao serem eleitos, muitos se esquecem disso.

Numa ocasião, Theodore Roosevelt disse: “a justiça não con-
siste em ser neutro entre o certo e o errado, mas em descobrir o 
certo e sustentá-lo, onde que ele se encontre, contra o errado”.  
Portanto, esta é a minha opinião como cidadão e eleitor. Onde gas-
tar o dinheiro que eu ganho é decisão minha. Da mesma forma, se 
eu pudesse definir onde gastar  o imposto que eu pago, certamente 
não seria para este fim inútil. Não é para esta finalidade o recolhi-
mento do imposto. É disso que discordo.

Os cidadãos de Maravilha precisam:
- Mais creches qualificadas;
- Mais ruas pavimentas e menos esburacadas;
- Mais qualidade na educação;
- Mais qualidade na saúde, como por exemplo, um mamógrafo 

(SUS);
- E MENOS vereadores.
É extremamente importante, que a opinião pública também se 

manifeste deixando em segundo plano os interesses particulares e 
desenvolver uma visão e atitude do bem coletivo. São as pequenas 
atitudes que nos levarão para uma nação ética. O poder emana do 
povo e em prol do povo deve ser exercido. A manifestação, além 
de ser um exercício de cidadania e democracia, abre uma discussão 
para criarmos uma sociedade mais justa e perfeita.

Nelson Tischer
Empresário e Adm Empresas 

Formação: Pós-graduado  - MBA/FGV Adm de Empresas

OPINIÃO
redacao@jornalolider.com.br

ÚLTIMA

A primeira sessão do ano na Câmara de 
Vereadores de Maravilha, que aconteceria 
nesta quarta-feira (01), foi transferida para 
quinta-feira (02), às 19h, na Casa Legislativa.

Nesta primeira sessão acontecerá a esco-
lha das comissões que atuarão durante o ano 
em suas áreas específicas e a entrada de proje-
tos e indicações.

Calendário para o mês de fevereiro
1º sessão: 02 de fevereiro (quinta-feira), 

às 19h
2ª sessão: 04 de fevereiro (sábado), às 

7h30
3ª sessão: 06 de fevereiro (segunda-feira), 

às 19h
4ª sessão: 13 de fevereiro (segunda-feira), 

às 19h 
5ª sessão: 18 de fevereiro (sábado), às 

7h30
6ª sessão: 27 de fevereiro (segunda-feira), 

às 19h 

Câmara de Vereadores de maravilha
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Jornal o Líder – Como estão 
os trabalhos do pp no municí-
pio? Como o partido está se ar-
ticulando?

Primeiramente estamos estru-
turando o partido com vistas às 
eleições deste ano para vereador e 
prefeito. Até outubro do ano pas-
sado, procuramos filiar o máximo 
de pessoas. No momento esta-
mos em conversações internas do 
nosso partido para vermos qual o 
nosso candidato a prefeito, vice e 
vereadores.

 
Jornal o Líder – Como o pp 

está estruturado no município? 
Quantos filiados o partido pos-
sui?

Nosso partido hoje é um dos 
maiores de nosso município. 
Contamos com dois vereadores. 
No primeiro mandato desta Le-
gislatura, o vereador César Fran-
doloso foi presidente do Legis-
lativo, e atualmente o vereador 
Láurio Stieler (Lambari) está na 
presidência do Legislativo. Esta é 
uma das razões que nos faz crer 
que estamos estruturados, pois 
dentre os quatro anos de legisla-
tura, dois anos estivemos à frente 
da mesma. Além disso, em todas 
as eleições a prefeito e vice-pre-
feito, o PP sempre esteve presente 
nas coligações. 

Isso tudo se deve à grande 
atuação de nossos filiados, ex-
presidentes do partido, e princi-
palmente aqueles que colocaram 
seus nomes à disposição, pois fo-
ram eles, que com seu trabalho e 
empenho, concorreram à eleição. 
Eles é que colocaram nosso parti-
do numa posição de respeito, eu 
estou apenas dando continuidade 
a todo trabalho que vinha sendo 
desenvolvido.

Hoje estamos com aproxima-

damente 600 filiados, sendo que 
só em 2011 foram feitas mais de 
250 novas filiações. Vale destacar 
que trouxemos diversos ex-filia-
dos de volta ao partido e também 
alguns de outras agremiações.

 
Jornal o Líder – o cenário 

para as eleições está se forman-
do. Vocês já teriam nomes em 
vista? Quais seriam esses no-
mes?

Temos nomes sim, porém te-
mos alguns detalhes a definir ain-
da, ajustes que vem sendo feitos. 
Por tradição, o nosso partido, PP, 
sempre participou das eleições na 
majoritária e proporcional. E des-
ta vez não será diferente, pois já 
contribuímos com várias siglas, e 
acreditamos que chegou a vez do 
PP. Contamos com lideranças de 
renome com experiência, tanto 
na Administração da iniciativa 
privada, quanto na Administra-
ção Pública.

Jornal o Líder – Como es-
tão as conversações com outros 
partidos?

Já conversamos com vários 
partidos e inclusive realizamos 
algumas reuniões. Pretendemos 
dialogar com todos, pois o nos-
so partido é o único partido em 
Maravilha que tem essa prer-
rogativa. Exemplos disso são as 
alianças que já fizemos. Com o 
PDT, Miguel e Eloi; com o DEM 
(PFL) Adélio e Ademir; com o 
PT, Padre Sérgio e Deco; com 
o PSDB, Deco e Adelir; com o 
PMDB, Marli e Deco. Além de 
que tivemos apoio nessas coli-
gações de outros partidos, que à 
época estavam organizados e par-
ticiparam das eleições e até hoje, 
nosso partido mantém um ótimo 
relacionamento com todos.

Jornal o Líder – Quais os ob-
jetivos do partido (majoritária, 
vereadores)?

Queremos sim ter desta vez o 
nosso candidato a prefeito. E uma 
nominata de no mínimo oito can-
didatos a vereador.

 
Jornal o Líder – na sua visão 

qual o cenário político para as 
próximas eleições?

Nosso partido acredita que 

poderemos ter várias opções. O 
prefeito municipal anunciou que 
concorrerá a reeleição. Outros par-
tidos com tradição política em Ma-
ravilha, também deverão ter seus 
candidatos. O PP está preparado 
e conta com pessoas com experi-
ência administrativa e condições 
políticas de disputar as eleições 
majoritária e proporcional. Temos 
condições e vamos concorrer com 
candidato próprio a prefeito. 

Nesta edição, o presidente do Partido Progressista (PP), 
Lenoir de Oliveira, nos fala sobre os trabalhos do partido 

e o cenário para as próximas eleições em Maravilha.

Cleusa Regner - Jornal O Líder

Lenoir de Oliveira, presidente do Partido Progressista (PP)
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deputado maurício Eskudlark cumpre roteiro 
em tigrinhos

Continuando seu roteiro de 
visitas pelo Estado, o deputado 
estadual Maurício Eskudlark es-
teve na quinta-feira (26), na sede 
da Prefeitura de Tigrinhos, onde 
foi recepcionado pelo prefeito 
Rudimar Francisco Guth, pelo 
presidente da Câmara de Vere-
adores, Mário Bonetto e pelos 
vereadores Neri Arnoldo Neu 
(Chicão) e Antônio Grunwaldt.

Na oportunidade, o prefei-
to destacou a importância de 
representantes na região e agra-
deceu o apoio que o deputado 
tem dado aos pequenos municí-
pios, principalmente Tigrinhos. 
“Com os recursos destinados 
pelo deputado estamos fazendo 
a segunda e terceira etapa da 
ciclovia, além disso, o clube de 
mães Laços de Amizade também 
foi contemplado com R$ 5 mil 
através de subvenção social”, 
afirmou Guth.

O presidente da Câmara afir-
mou que Tigrinhos ficava esque-
cido. “Desde a primeira vez que 
solicitamos recursos fomos aten-
didos, mas o mais importante é 
saber que temos um deputado 
que está sempre presente na re-
gião, um legítimo oestino”, disse 
Bonetto.

Eskudlark reiterou seu com-
promisso com todo o Extremo 
Oeste, principalmente com os 
pequenos municípios. “Tenho 
conversado com o governador 
Raimundo Colombo e ele tem 

Eskudlark recebeu lembrança do prefeito

Deputado está fazendo visitas nos municípios da região
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uma preocupação com os pe-
quenos municípios. Ele foi pre-
feito e sabe das dificuldades de 
se administrar uma cidade”, dis-
se o deputado.

Eskudlark parabenizou o 
prefeito pelo trabalho sério que 
vem sendo desenvolvido e assu-
miu o compromisso de conse-
guir a liberação de recursos para 

a ampliação do centro de idosos 
do município. “O prefeito tem 
me solicitado esta ajuda e hoje 
quando cheguei ao município 
ouvi pedido de idosos para que 
conseguíssemos fazer esta obra, 
portanto, agora assumo este 
compromisso com a comuni-
dade de Tigrinhos”, concluiu 
Eskudlark.

O Ministério da Educação terá 
que inaugurar pelo menos 178 cre-
ches por mês, ou cinco por dia, até 
o fim de 2014 para cumprir uma 
promessa de campanha feita pela 
presidente Dilma Rousseff. Na dis-
puta presidencial de 2010, Dilma 
afirmou que iria construir 6427 
creches até o fim de seu mandato, o 
que está longe de acontecer.

O Fundo Nacional de Desen-
volvimento da Educação (FNDE), 
responsável pelo ProInfância — que 
cuida da construção dessas creches 
— pagou até agora R$ 383 milhões 
dos R$ 2,3 bilhões empenhados. 
No primeiro ano de Governo, a 
execução do ProInfância ficou em 

16%. Nenhuma obra foi concluída.
Principal aposta do PT nas elei-

ções de 2012, o ex-ministro da Edu-
cação, Fernando Haddad, deixou o 
Ministério para se candidatar à Pre-
feitura de São Paulo sem entregar 
nenhuma das creches prometidas 
pela presidente. Nas últimas campa-
nhas em São Paulo, as creches têm 
sido destaque. Seu sucessor, Aloizio 
Mercadante, tomou posse na úl-
tima terça-feira prometendo aten-
der à promessa de Dilma. “Vamos 
cumprir a meta de criar mais de seis 
mil creches e dar às crianças brasilei-
ras em fase pré-escolar acolhimento 
afetivo, nutrição adequada e mate-
rial didático que as preparem para a 

alfabetização”, disse.
Na campanha, Dilma chegou 

a fixar a meta de construir 1,5 mil 
unidades de ensino por ano. Re-
forçou a promessa no programa 
de rádio da Presidência: “A creche 
é também muito importante para 
as mães, para que possam sair para 
trabalhar tranquilas, sabendo que 
seus filhos estão recebendo atenção 
e cuidados”, afirmou.

O déficit do país hoje é de 19,7 
mil creches. Para se alcançar uma 
das metas do Plano Nacional de 
Educação é preciso triplicar o nú-
mero de matrículas nessas unidades. 
As informações são do jornal O Es-
tado de S. Paulo.

governo dilma fecha primeiro ano sem concluir 
nenhuma creche

Segundo levantamento, o Ministério da Educação teria que inaugurar, 
a partir de agora, cinco instituições por dia

O Congresso Nacional terá 
de aprovar neste ano um novo 
rateio para o Fundo de Parti-
cipação dos Estados e do Dis-
trito Federal (FPE). O critério 
de divisão atual, adotado em 
1990, foi considerado incons-
titucional pelo Supremo Tribu-
nal Federal (STF), mas tem a 
aplicação assegurada até 31 de 
dezembro de 2012. Propostas 
em tramitação no Legislativo 
tratam do assunto, que precisa 
ser disciplinado por meio de lei 
complementar e pode interferir 
no debate sobre formas de dis-
tribuição dos royalties do petró-
leo.

Consultores da Câmara e do 
Senado que analisaram os proje-
tos preveem um debate polêmi-
co, a exemplo do que acontece 

também em temas como refor-
ma tributária ou federalismo 
fiscal. Isso porque a mudança 
nos critérios de divisão do FPE 
entre os estados e o DF tende a 
representar ganho para alguns e 
prejuízo para outros.

Em 2011, o FPE represen-
tou R$ 48,07 bilhões repassados 
pelo Tesouro Nacional aos esta-
dos e ao DF. Neste ano, a previ-
são é de R$ 55,03 bilhões — o 
equivalente a 1,2% do Produto 
Interno Bruto (PIB) projetado 
no Orçamento de 2012. Os re-
passes do FPE não se submetem 
a vinculações e estão livres de 
contingenciamento — só po-
dem ser retidos temporariamen-
te até a quitação de débitos com 
a União ou até o cumprimento 
do gasto mínimo em saúde.

Congresso tem até dezembro 
para aprovar novo rateio do FpE

A Assembleia Legislativa re-
toma as atividades na quinta-
feira (02), às 9 horas, quando 
tem início o segundo ano da 17ª 
Legislatura, com a realização da 
sessão especial para leitura da 
mensagem anual do governador, 
que confirmou presença. 

O ato que inaugura o ano le-
gislativo é marcado pela exposi-
ção do Executivo aos deputados 
e aos cidadãos catarinenses sobre 
a situação do Estado, conforme 
previsto no art. 71, X, da Cons-
tituição Estadual. 

O presidente da Casa, de-
putado Gelson Merisio (PSD), 
abre os trabalhos e, em segui-
da, o governador Raimundo 
Colombo (PSD) vocalizará a 
mensagem do Executivo. Logo 
após, o presidente do Legislativo 
fará uso da palavra e encerrará 
a sessão, convidando os parla-
mentares ou os líderes de ban-
cadas para acompanhar o chefe 
do Poder Executivo até o hall do 
Palácio Barriga Verde. As sessões 
ordinárias da Casa recomeçam 
na terça-feira (07), às 14 horas. 

assembléia retoma atividades 
nesta quinta-feira (02)

O Governo do Estado, por 
meio do secretário de Estado da 
Administração, Milton Marti-
ni, prorrogou o prazo para cre-
denciamento dos prestadores 
de serviço do SC Saúde, plano 
de saúde do servidor público 
estadual. A decisão ocorreu 
após reunião com o Conselho 
Superior das Entidades Médi-
cas (Cosemesc), na segunda-
feira (30). “Vamos prorrogar a 
adesão a pedido dos médicos e 
também porque queremos fazer 
do SC Saúde o melhor plano de 
saúde para o servidor”, afirmou 

Martini.
Os principais pontos defini-

dos no encontro foram: a pror-
rogação do credenciamento dos 
médicos e estabelecimentos até 
o dia 7 de fevereiro, o apoio to-
tal à informatização do plano e 
o envio de um comunicado do 
Cosemesc aos médicos, para 
que não deixem de atender 
aos servidores nesse período de 
transição.

O SC Saúde entra em vigor 
nesta quarta-feira (01) e o guia 
médico já está disponível no 
site http://scsaude.sea.sc.gov.br.

governo prorroga data de 
credenciamento ao SC Saúde
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Caro leitor: todos são testemunhas do 
quanto escrevemos e esperamos uma resposta 
do Legislativo de Maravilha acerca da “miste-
riosa” votação, em um sábado pela manhã, 
que decretou o aumento do número de vere-
adores para a próxima legislatura. Desta vez, 
na falta de respostas, as forças vivas da socieda-
de tomaram iniciativa, foram atrás, e mesmo 
a contragosto de alguns, deverá se promover 
um debate público para que haja os pertinen-
tes esclarecimentos acerca deste polêmico au-
mento. Gostaria de antemão, de parabenizar 
o meu colega, advogado Antenógenes Perin, 
pela nota divulgada, com respaldo de nosso 
órgão de classe, a Ordem dos Advogados do 
Brasil (OAB), verdadeira instituição a zelar 
também pela moralidade e pelos interesses 
do cidadão, aqui mesmo no jornal O Líder. 
Assim, em reunião dos advogados locais do 
dia 18 de janeiro, com algumas opiniões di-

vergentes dentro da classe, e até em algum 
momento talvez com ânimos acirrados, por 
ampla maioria houve aprovação de se formar 
uma comissão de advogados para provocar e 
mediar o debate público sobre o tema. Desta 
maneira, estará outro colega, o advogado Tia-
go Fantinel, atuando como presidente desta 
comissão, e que de pronto, já destina convite 
à população para que participe do debate. 
Meu amigo Tiago, ético como de costume, 
de pronto já adotou uma posição de neutrali-
dade, pois a comissão é apenas para fomentar 
o debate e colher pareceres e as opiniões da 
comunidade através de suas entidades (clubes 
de serviço, associações, sociedades), àqueles 
que queiram manifestar sua opinião, a favor 
ou contra o aumento. É o momento para a 
sociedade se manifestar. Portanto, ficamos 
no aguardo apenas da marcação da data para 
que se efetue este debate.

SErÁ QUE SÃo hUmanoS?
Dias atrás, deparei-me com 

algumas informações que me dei-
xaram impressionado com o ní-
vel a que o ser humano chega. Os 
crimes contra “vulneráveis”, que é 
como são tratados juridicamente 
os menores de idade, tem sofrido 

considerável aumento. E aí que 
quero chegar. Em Maravilha, dias 
atrás, a polícia e o Conselho Tute-
lar atenderam ocorrência em casa 
de tolerância, onde um adulto foi 
preso em flagrante delito, envolvi-
do com uma menor de apenas 12 

anos. Isso mesmo: 12 anos. Fico me 
perguntando que tipo de mulher 
irá se tornar uma criança que sofre 
este tipo de atentado. Em Realeza, 
no Paraná, um homem foi preso 
após estuprar menor, matá-la e es-
conder o corpo em uma mala. No 

Rio Grande do Sul, um tio foi pre-
so acusado de estar relacionando-se 
com a própria sobrinha de onze 
anos, crime que havia se iniciado 
quando a menor tinha apenas nove 
anos. Ou seja, vivemos uma época 
onde os valores sociais, morais, éti-

cos, estão sendo deixados de lado. O 
que me entristece é que as vítimas 
geralmente são indefesas. Ou você 
acha que uma menina de doze anos 
já sabe se defender das agruras do 
mundo, ou das más intenções de 
inescrupulosos? Não acredito.

o oCorrido Em pinhaLZinho
Em Pinhalzinho, outra si-

tuação repugnante. O pai que 
tinha intimidades com as filhas. 
Será agora devidamente punido 

pela lei. Trinta e seis anos de re-
clusão. É importante que o Es-
tado faça agora sua parte, com 
esta punição exemplar. Esta 

matéria, também publicada no 
site do Sistema 103, causou co-
moção na região. Bem, quanto 
à medida punitiva do Estado, 

esta já fica positivada pela sen-
tença. Já dentro da cadeia... 
Bem, sabemos que os presos 
não toleram gente deste tipo. 

Sabe-se lá o que irá acontecer. 
De qualquer maneira, cada ser 
arca com as consequências de 
seus próprios atos. 

tipoS dE pESSoaS
Agora, me chama atenção 

também a índole de algumas 
pessoas. No caso de Maravilha, 
algumas situações me impressio-
nam. Primeira delas, o elemento 
concordar em compartilhar sua 
maldade com uma menor de doze 

anos apenas. Agora, o que mais me 
chama a atenção, é que esta situa-
ção foi “agenciada” pela própria 
mãe da menor. Ou seja, quando 
chegamos ao ponto que uma mãe 
vende um filho ou uma filha, os 
valores morais já se perderam há 

muito tempo. E não venha esta 
mãe me dizer que é por necessida-
de, ou para por comida na mesa. 
Na verdade, entendo que em nos-
so país, o problema não é a falta 
de trabalho. É a falta de vontade 
de trabalhar. Injustificável e ines-

crupulosa atitude. Certamente 
esta menina levará consigo, da sua 
infância ou adolescência, não as 
memórias agradáveis das brinca-
deiras com as amigas, ou dos mo-
mentos de lazer e de estudo com 
colegas. Mas sim, as trágicas ima-

gens da submissão, da degradação 
do ser humano, praticadas em um 
ambiente sinistro e de baixo ní-
vel, onde pessoas frequentam no 
intuito de comprar o sentimento 
mais puro e nobre do ser humano: 
o amor.

aS rEpErCUSSÕES do aUmEnto do númEro dE VErEadorES E a rESpoSta da 
popULaÇÃo

a rESpoSta do LEgiSLatiVo
O jornal O Líder publicou, na edi-

ção do dia 25 de janeiro, uma nota da 
Câmara de Vereadores, se manifestando 
(finalmente) sobre o assunto. Em pri-
meiro lugar, acho que devemos rechaçar 
quaisquer discussões ou disputas pes-
soais. Evitar ataques pessoais também é 
importante. Em segundo lugar, é impor-
tante justamente, através deste debate, 
tornar público esta posição do Legislativo 
de forma mais clara. Todos em suas argu-
mentações tem suas razões, e estas devem 

ser respeitadas. Contudo, não é porque 
já tivemos 11 que este número deva ser-
vir de parâmetro para que voltemos a ter 
novamente este número de vereadores. 
Daí a importância dos esclarecimentos 
ou do debate. Mesmo porque os gastos 
certamente não são iguais, o repasse deve 
ter sofrido alterações, e tudo isso deve ser 
pesado para manter ou não o aumento 
votado. A conveniência do ato deve ser 
conveniente, em primeiro lugar, a popu-
lação.
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Empresários e trabalhadores 
entregam acordo do mínimo de SC

Foi entregue ao governador 
Raimundo Colombo, o acordo 
de reajuste do mínimo regional 
feito entre os sindicatos patro-
nais e trabalhadores e sobre a 
nova proposta salarial.

Agora a próxima etapa é 
elaborar o projeto de lei e enca-
minhar, em regime de urgência 
para a Assembleia Legislativa 
para votação. A assinatura do 
novo valor salarial aconteceu na 
sexta-feira (27).

Os novos valores são retroa-
tivos a janeiro e devem benefi-
ciar em torno de 500 mil traba-
lhadores em todo o Estado. Os 
índices acordados de reajuste 
variam entre 9,6% e 11,1%.

Os quatro pisos ficam entre 
R$ 700,00 e R$ 800,00. Como 
os valores acordados de aumen-
to estão na média de 10%, isso 
representa ganho real aos tra-
balhadores por ser um reajuste 
acima da inflação do ano pas-
sado.

É o segundo ano consecu-
tivo em que a definição dos 
valores de reajuste é realizada 
através de negociação entre as 

duas partes até um consenso, 
que é entregue ao governador. 
Santa Catarina é o único Esta-
do do Brasil que realiza o au-
mento dessa maneira. “Temos 
uma situação privilegiada, pois 
se houvesse desacordos entre as 
partes, seria um impasse para o 
Governo Estadual solucionar”, 
afirmou o Colombo.

harmonia e diálogo
O governador Raimundo 

Colombo destacou que a har-
monia entre os sindicatos dos 
trabalhadores e as entidades 
empresariais é mais uma qua-
lidade do Estado na busca de 
novas empresas: “O bom senso 
e a harmonia prevaleceram nes-
ta negociação. Essa conquista é 
mais um atrativo para as empre-
sas que tem interesse em nosso 
Estado. Parabéns pela iniciati-
va.”, comemorou Colombo.

Lei/2011 piso proposto
R$ 630        R$ 700
R$ 660        R$ 725
R$ 695        R$ 764
R$ 730       R$ 800

Empresários e trabalhadores entregaram acordo pelo 
reajuste mínimo regional ao governador
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Os profissionais contratados 
sob o regime Consolidação das Leis 
do Trabalho (CLT) que faltarem no 
trabalho por um período de 20 dias 
consecutivos poderão ser demitidos 
por justa causa se não apresentarem 
nenhuma justificativa para o seu 
contratante. A medida faz parte do 
Projeto de Lei 637/11, de autoria 
do senador Valdir Raupp (PMDB/
RO), e tem como intuito discipli-
nar o chamado “abandono de em-
prego”.

 “A legislação trabalhista não 
dispõe de informações sobre o pra-
zo de ausência injustificada para 
caracterização do abandono de 
emprego, cabendo tal tarefa à ju-
risprudência trabalhista”, informa 
Raupp.

De acordo com a Agência Se-
nado, atualmente a Súmula nº 32 
do Tribunal Superior do Trabalho 
(TST) tem sido adotada como 
parâmetro nesses casos para regu-

larizar a situação. “Entende-se que, 
se um trabalhador faltar ao serviço 
por 30 dias consecutivos, o abando-
no do emprego ficará presumido e, 
neste caso, uma demissão por justa 
causa será ocasionada”, informa.

Mas Raupp complementa: 
“a prestação do serviço trata-se 
de elemento básico do contrato 
de trabalho. Portanto, a falta 
contínua e sem motivo justificado 
se torna um fator determinante 
do descumprimento da obrigação 
contratual”.

o que mudará? 
Caso seja aprovada, a medida 

obrigará o empregador a notifi-
car o empregado pessoalmente ou 
através do correio sobre o abando-
no de emprego. Contudo, o ideal 
é que tal notificação seja feita por 
meio de um aviso de recebimento, 
especialmente se o trabalhador não 
retornar às suas atividades antes de 

completar os 20 dias.
 “Se o empregado não for en-

contrado em seu endereço, o em-
pregador deverá publicar em o 
abandono de emprego em um edi-
tal ou em um jornal de circulação 
local”, recomenda Raupp.

Segundo ele, tal medida visa 
proteger o empregador de eventuais 
problemas contratuais. “O projeto 
regulamenta a CLT, no sentido de 
possibilitar ao obreiro que apresente 
suas justificativas do não compare-
cimento ao trabalho e também res-
guarda o empregador, que também 
poderá rescindir o contrato por jus-
ta causa, após a publicação no edi-
tal”, argumenta o senador.

tramitação 
O projeto receberá decisão ter-

minativa na Comissão de Assuntos 
Sociais (CAS), onde será relatado 
pelo senador Armando Monteiro 
(PTB/PE).

Justa causa no trabalho

Faltas consecutivas poderão acarretar em 
demissão

A Câmara analisa o Proje-
to de Lei 2822/11, do deputa-
do Aguinaldo Ribeiro (PP/PB), 
que determina que o empregado 
com idade igual ou superior a 40 
anos seja submetido ao exame de 
próstata, pago pelo empregador. 
Em caso de exame positivo para 
câncer, o trabalhador terá direito 
ao tratamento psicológico neces-
sário.

O projeto acrescenta disposi-
tivo à Consolidação das Leis do 
Trabalho (Decreto-Lei 5.452/43). 

Hoje a legislação prevê exame 
médico obrigatório, por conta 
do empregador, na admissão, na 
demissão e periodicamente, con-
forme instruções do Ministério 
do Trabalho.

Segundo o autor, o objetivo 
da proposta é prevenir o câncer de 
próstata. “Apesar de estarmos no 
século 21, ainda há preconceito 
contra o exame de próstata, que 
é essencial na prevenção desta do-
ença perigosa e silenciosa em sua 
fase inicial”, explica.

Conforme o Instituto Nacio-
nal de Câncer (Inca), o câncer de 
próstata é o segundo mais comum 
entre os homens, ficando atrás 
apenas do câncer de pele não me-
lanoma. É o sexto tipo mais co-
mum no mundo, representando 
cerca de 10% do total de cânceres.

A proposta, de caráter conclu-
sivo, será analisada pelas comissões 
de Seguridade Social e Família; de 
Trabalho, de Administração e Ser-
viço Público; e de Constituição e 
Justiça e de Cidadania.

Exame de próstata pode ser obrigatório para empregados 
com mais de 40 anos
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o QUE CaUSa a 
FibromiaLgia?

Não existe ainda uma causa 
única conhecida para a fibro-
mialgia (FM), mas já temos al-
gumas pistas porque as pessoas 
têm esta síndrome. Os estudos 
mais recentes mostram que 
os pacientes com fibromialgia 
apresentam uma sensibilidade 
maior à dor do que pessoas sem 

fibromialgia. Na verdade, seria 
como se o cérebro das pessoas 
com fibromialgia estivesse com 
um “termostato” ou um “botão 
de volume” desregulado, que 
ativasse todo o sistema nervoso 
para fazer a pessoa sentir mais 
dor. Desta maneira, nervos, 
medula e cérebro fazem que 
qualquer estímulo doloroso 
seja aumentado de intensida-

de. A fibromialgia pode apa-
recer depois de eventos graves 
na vida de uma pessoa, como 
um trauma físico, psicológico 
ou mesmo uma infecção grave. 
O mais comum é que o quadro 
comece com uma dor localiza-
da crônica, que progride para 
envolver todo o corpo. O mo-
tivo pelo qual algumas pesso-
as desenvolvem fibromialgia e 
outras não, ainda é desconhe-
cido. 

O que não se discute mais 
é se a dor do paciente é real 
ou não. Hoje, com técnicas de 
pesquisa que permitem ver o 
cérebro em funcionamento em 
tempo real, descobriu-se que 
pacientes com FM realmente 
estão sentindo a dor que refe-
rem. Mas é uma dor diferente, 
onde não há lesão na periferia 
do corpo, e mesmo assim a 
pessoa sente dor. Toda dor é 
um alarme de incêndio no cor-
po – ela indica onde devemos 
ir para apagar o incêndio. Na 
fibromialgia é diferente – não 
há fogo nenhum, esse alarme 
dispara sem necessidade e pre-
cisa ser novamente “regulado”. 
Esse melhor entendimento da 
FM indica que muitos sinto-
mas como a alteração do sono 
e do humor, que eram consi-
derados causadores da dor, na 
verdade são decorrentes da 
dor crônica e da ativação de 
um sistema de stress crônico. 
Entretanto, mesmo sem serem 
causadores, estes problemas 
aumentam a dor dos pacien-
tes com FM, e devem também 
ser levados em consideração na 
hora do tratamento.

tratamEnto
Para que o tratamento 

da fibromialgia seja bem 
sucedido é imprescindível 
que o paciente compreenda 
melhor sua doença. Em muitas 
ocasiões é necessário que se  
esclareçam as dúvidas não só 
do paciente, mas também de 
seus familiares, para que o 

compreendam melhor e possam 
dar-lhe o apoio necessário, pois 
frequentemente a veracidade 
dos sintomas é questionada 
pelos familiares e pessoas 
próximas ao paciente. Desta 
forma o reumatologista pode 
tranquilizá-lo ao assegurar-lhe 
que seus sintomas são reais e 
não fruto de sua imaginação, e 
também não são consequências 
de uma doença mais grave.

O tratamento da fibro-
mialgia é realizado através do 
emprego de medicamentos e 
de outras medidas não medi-
camentosas. Todo indivíduo 
acometido pela fibromialgia 
obrigatoriamente deve praticar 
alguma modalidade de ativida-
de física. Em geral o paciente 
tem a liberdade de escolher 
aquela na qual  se ajusta me-
lhor. A preferência deve ser 
dada a atividades aeróbicas, 
como andar, nadar, mas a hi-
droginástica, alongamento ou 
fortalecimento muscular deve 
ser apoiado, pois algum bene-
fício com  estas modalidades 
de atividade física também é 
observado. 

O paciente deve respeitar 
seus limites físicos, pois ao ex-
cedê-los corre o risco de apre-
sentar efeito contrário ao dese-
jado, podendo agravar as dores 
e o cansaço.

O tratamento da dor e ou-
tros sintomas da fibromialgia 
geralmente não melhoram com 
o uso de analgésicos simples ou 
antiinflamatórios, frequente-
mente prescritos por médicos 
que não estão familiarizados 
com a doença.

Os medicamentos utili-
zados são os antidepressivos, 
relaxantes musculares e os 
neuromoduladores. Muitos pa-
cientes questionam o motivo 
do uso destes medicamentos, 
sobretudo os antidepressivos. 
Se não forem adequadamen-
te esclarecidos, podem surgir 
dúvidas sobre a origem de seus 
sintomas. Portanto, ao serem 

empregados, o reumatologista 
deve esclarecer que estes me-
dicamentos atuarão sobre os 
mecanismos envolvidos na ge-
ração e inibição da dor e dos 
outros sintomas da doença, in-
dependente de influenciarem o 
estado de ânimo do paciente.

Quando os sintomas as-
sociados ao sono inadequado 
encontram-se exacerbados, o 
uso isolado de medicamentos 
que induzam ou perpetuem o 
sono pode não ser suficiente, 
sendo obrigatório que o pa-
ciente tome medidas que me-
lhorem a higiene do sono, tais 
como adequação do local em 
que dorme com menos ruídos 
e claridade, evite ingerir ali-
mentos ou bebidas que piorem 
o sono antes de deitar, entre 
outras medidas.

Quando há presença de 
sintomas depressivos ou de 
ansiedade importantes pode-
se tornar necessário o acom-
panhamento psicológico ou 
ate psiquiátrico, dependendo 
da gravidade dos sintomas. 
Existem técnicas psicológicas, 
como a terapia cognitiva com-
portamental, que comprovada-
mente podem beneficiar estes 
pacientes. 

Alguns pacientes (não to-
dos) podem apresentar me-
lhora clínica quando acres-
centamos a acupuntura. Nos 
pacientes apresentam sintomas 
em outros órgãos como o in-
testino (colón irritável), bexi-
ga (cistite intersticial), cabeça 
(enxaqueca), às vezes necessi-
tamos avaliações e acompanha-
mento de médicos de outras 
especialidades. É importante 
que esteja claro ao doente que 
o tratamento depende mais 
dele e de sua atitude frente à 
fibromialgia e que estas medi-
das medicamentosas devem ser 
realizadas em conjunto, pois 
nenhuma delas é eficaz isola-
damente.

Fonte: site da Sociedade 
Brasileira de Reumatologia
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Cartões: 
Se você não souber usar o “dinheiro de plástico” pode acabar se complicando

Você sabe como funcionam os 
cartões de crédito e débito? 
Os cartões são meios de paga-
mento que oferecem inúmeros 

benefícios, como a facilidade na aquisição 
de produtos e flexibilidade de pagamento, 
porém, essa facilidade pode se transformar 
em algo perigoso se o consumidor não sou-
ber a maneira correta de usá-los.

Nos dias de hoje o chamado “dinheiro de 
plástico” talvez seja um dos métodos mais 
populares de crédito, pois abandonar o di-
nheiro em espécie é uma atitude que muitos 
têm tomado nos últimos anos. Em vez de 
carregar várias notas para todos os lugares, a 
utilização de apenas um cartão é suficiente.

Mas as vantagens e desvantagens do uso 
do cartão muitas vezes não são de conheci-
mento do consumidor. E ainda muitas vezes 
ele não sabe se o produto que vai adquirir 
terá o mesmo valor se for pago no cartão. 
A coordenadora do Procon de Maravilha, 
Cleonice Tecchio, destaca que toda venda 
pelo cartão é à vista, principalmente se há, 
na porta do estabelecimento, informação 
de que aceita-se cartão de crédito. “O lojis-
ta não pode se negar de fazer a venda pelo 
cartão de crédito, porque a venda efetuada 
por este é considerada à vista, mesmo que o 
pagamento ocorra em 30 dias”, esclarece.

“Toda compra no cartão é uma venda à vista. Se tiver uma promoção com um desconto de 50%, por exemplo, 
e eu for comprar esse produto e passar o cartão, eu estou comprando e pagando à vista”, explica Cleonice

Facilidades
As facilidades de compra não se limitam somente ao comprador, pois no momento em 

que é passado o cartão e aceita a transação, o lojista vai receber, não correndo o risco de 
perder esse valor. Porém, apesar desta garantia, muitas vezes os lojistas tem receio de utilizar 
este meio.

A respeito das taxas que o lojista paga para poder disponibilizar ao cliente a facilidade da 
compra com cartões, Cleonice salienta que “a opção é do lojista, a partir do momento que 
ele optou em colocar a máquina para vender no cartão é sob sua responsabilidade pagar essa 
máquina”. Cleonice destaca que o que muitas vezes acontece é que o lojista quer repassar esse 
custo de 3 a 5% ao consumidor e isso não é correto.

Segundo o Procon, o estabelecimento pode não aceitar determinada forma de pagamen-
to, mas esta informação precisa estar visível para o consumidor quando este entra na loja. A 
coordenadora explica que no caso dos cartões de débito, o lojista até pode se recusar a efetuar 
a venda quando está realizando uma promoção, desde que ele tenha um cartaz informando 
que a promoção é somente para pagamento em moeda nacional, ou seja, em dinheiro. “Se 
ele não tiver nada disso ele é obrigado a aceitar o cartão de débito”.

diferença entre um cartão de débito e um cartão de crédito
Um cartão de crédito é um instrumento que pode ser usado para 

“comprar agora e pagar depois”, enquanto que o cartão de débito é 
apenas usado para “comprar agora e pagar agora”. 

O cartão de débito está associado à sua conta e ao dinheiro que 
você possui no momento da compra, sendo que o valor é deduzido 
de sua conta no banco. Já o cartão de crédito é um empréstimo que 
uma instituição financeira lhe proporciona através de uma facilidade 
de pagamento, onde você paga a cada mês o valor gasto junto com o 
valor da utilização do cartão. 
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Quero um cartão, o que fazer?
Segundo o Procon, quando o consumidor decidiu que vai precisar de um cartão, é necessário que 

ele analise e veja qual cartão é mais vantajoso para ele. Além disso, é importante saber qual o custo 
que ele vai ter com esse cartão, porque todos os cartões tem um custo, uma anuidade, então ele pre-
cisa fazer uma pesquisa de qual o cartão é melhor para ele.

A partir do momento que optou pelo cartão adequado às suas necessidades, tem que ler bem o 
contrato e ficar com uma cópia para saber quem procurar em caso de dúvidas. 

“É importante que o consumidor leia atentamente o contrato, principalmente as cláusulas que 
excluem os direitos do consumidor e aquelas que beneficiam o consumidor. Geralmente elas são 
bem destacadas e são cláusulas que o consumidor tem que prestar muita atenção. Porque às vezes ele 
coloca este contrato na gaveta e depois vai correr atrás e vê que concordou com uma coisa que está 
tendo problemas e não tem opção de escolha”, explica Cleonice.

Além disso, Cleonice destaca que hoje existe muita oferta de cartão de crédito pelos bancos 
através de telefonemas. “Os atendentes oferecem o cartão e quando o consumidor diz que não tem 
interesse, eles pedem para confirmar o endereço e alguns dias depois chega o cartão na casa. Quando 
a pessoa receber um cartão sem ser solicitado, o primeiro passo é inutilizar o cartão, quebrando ou 
queimando, e posteriormente fazer por escrito um comunicado para a empresa pedindo que seja 
feito o cancelamento desse cartão porque ela não tem interesse”, finaliza. 

o que fazer em caso de perda ou roubo
A partir do momento que a pessoa perder ou ter seu cartão roubado, a primeira providencia 

a ser tomada é comunicar a operadora do cartão sobre o ocorrido. Cleonice destaca que nesse 
telefonema é necessário pegar os dados do atendente como nome, número do protocolo e horário 
da ligação. Outro documento importantíssimo é o Boletim de Ocorrência, onde está descrito que 
a partir dessa data a pessoa se exime da responsabilidade do cartão. “Se caso tiver tudo isso em 
mãos e a operadora não cancelar o cartão e vir mais tarde, além das faturas que estavam pendentes, 
outros valores de compras, ele precisa se dirigir ao Procon para registrar a reclamação” pontua. 

Como funcionam os juros
A maioria das pessoas tem cartões de crédito e todos eles 

têm juros, quando não se paga o valor em dívida durante o 
período de carência. Mas para que servem os juros do cartão 
de crédito? Como é que funcionam? 

Os juros representam o preço a pagar pelo privilégio de 
pedir dinheiro emprestado a uma instituição financeira. Des-
ta forma, é possível gastar dinheiro hoje que de outra forma, 
demoraria meses ou anos a acumular. A taxa de juro é nor-
malmente expressa anualmente, numa porcentagem do valor 
emprestado.

Porém o juro no cartão de crédito só existe se o cliente 
financiar a fatura, ou seja, o saldo devedor será acrescido de 
juro sempre que o cliente não quitar totalmente a fatura. Para 
tanto pague a fatura do seu cartão em dia, pois a taxa de 
juros usada na rolagem de dívidas do cartão é uma das mais 
altas praticadas hoje em dia no mercado. Para evitar atrasos 
na fatura do cartão, respeite a data de vencimento, procure 
defini-la de forma a garantir que haja dinheiro suficiente para 
o pagamento da fatura naquela data. 

O crédito é uma ferramenta importante, mas que deve 
ser usada com inteligência. Evite algumas armadilhas. Se usar 
seu cartão de crédito com responsabilidade, você estará forta-
lecendo o seu futuro financeiro.

Fique atento e saiba que seu cartão de crédito não é um 
segundo salário, use-o como uma ferramenta, não como uma 
solução para todos os seus problemas. Preste atenção para não 
cair na armadilha de comprar mais do que pode pagar.

O conselho é que antes de assinar o contrato do seu cartão 
de crédito o leia atentamente para saber qual a taxa de juro 
que lhe está associada e a forma de cálculo dos juros.

Hoje grande parte das pessoas tem o hábito de usar cartões

Isabel Muller – Jornal O Líder
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Flávio revela a Aline que deu 
um sumiço no médico, mas não 
se livrou do carro do ginecologis-
ta. Aline fica furiosa. Flávio pro-
mete desovar o carro. Eduardo 
está convencido de que Amanda 
fez Rodrigo se suicidar. Eduardo 
revela a Vitor que foi à clínica 
averiguar, mas os dados da ficha 
não batem com os de Amanda. 
Vitor afirma a Eduardo que não 
vai desistir de Amanda. Flávio 
leva o carro do médico para des-
manche. Ele pergunta a Roni, 
dono do desmanche, sobre o di-
nheiro no banco. Vitor conta a 
Olavo que Amanda não fez abor-
to. Olavo fala a Vitor que não 
confia em Eduardo. Amanda vai 
até Eduardo e pergunta por que 
ele a beijou violentamente. Vitor 
vai tirar satisfações com Aline, 
por ela ter mentido sobre o abor-
to de Amanda.

Rodrigo fica encantado ao ver 
Manuela arrumada para sair. Lou-
renço diz que lutará pela guarda 
de Tiago. Lúcio tenta tranquilizar 
Ana. Marcos se preocupa com 
Sofia. Moema convence Iná a 
conversar com Laudelino. Eva se 
irrita com o desempenho de So-
fia. Cecília vence a partida e Vi-
tória sorri satisfeita. Ana conforta 
Sofia. Vitória se preocupa com 
o estado emocional de Cecília. 
Lourenço afirma para seu advo-
gado que pretende fazer o que 
estiver ao seu alcance para ficar 
com Tiago. Lourenço confessa a 
Rodrigo que está com medo da 
paternidade. Laudelino vai se ex-
plicar para Iná, mas ela diz que só 
volta a conversar com ele depois 
que ele fizer terapia. Lúcio e Ana 
conversam ao telefone, enquanto 
assistem ao mesmo filme na tele-
visão.

Belezinha pede para Agenor 
manter seu emprego na Shunel. 
Vicente conta para Claudia so-
bre a proposta que recebeu na 
corregedoria. Grace Kelly fala 
para Maruschka que quer der-
rubar a liminar que proíbe a 
demolição do Covil do Bagre. 
Regina fala para Rubinho que 
Claudia não está em casa. Raís-
sa consola Agenor. Brites deci-
de voltar a trabalhar no Sonho 
D’Aveiro. Íntima fica animada 
com Graciosa e pede que ela 
não a decepcione. Belezinha 
fala para Bob que pretende vol-
tar para as passarelas assim que 
conseguir a anulação de seu ca-
samento. Alberto avisa a Berna-
dete e Ana Girafa que receberam 
a autorização para produzir seu 
creme de cabelo. Violante chan-
tageia Brites para não publicar 
seu vídeo com Olavo.

Tereza Cristina manda o re-
pórter ir à sua casa e dispensa 
seus empregados. Íris e Alice fi-
cam assustadas com o comporta-
mento da socialite e vão embora. 
Vilma fala para Juan Guilherme 
que Chiara convidou Letícia para 
jantar. Luana avisa a Joana que 
ela não encontrará o que procura 
no hospital onde Marcela mor-
reu. Patrícia dá um ultimato em 
Antenor e ele revela a história de 
Tereza Cristina. Álvaro pede aju-
da a René ao saber que o segredo 
de sua prima está prestes a ser 
revelado. Alexandre flagra Patrí-
cia e Antenor se beijando. Juan 
Guilherme fala para Chiara que 
a levará ao médico. Celeste avi-
sa a Griselda que Tereza Cristina 
pediu para ficar sozinha em casa. 
O repórter chega à casa de Tereza 
Cristina. Griselda sai apressada 
da loja e Gigante estranha.

Elton procura a fonte do ba-
rulho na casa de Margarida. Er-
nesto e Elton lutam pela posse 
da arma e tiros são disparados. 
Elton pede por socorro, mas Er-
nesto consegue fugir. Severino e 
Divina ouvem os tiros e ela fica 
preocupada com o que pode ter 
acontecido com Ernesto. El-
ton informa Margarida de que 
Ernesto invadiu sua casa e ela 
chama a polícia. Elton fica com 
a impressão de que acertou um 
tiro em Ernesto. Ernesto vai até 
a casa de Severino e diz que foi 
ferido de raspão. Severino fala 
que ele precisa sair do condo-
mínio. Elton instiga Margarida 
a pensar que Ernesto tinha a in-
tenção de matá-la a mando de 
Divina. Daniel acusa Ernesto de 
estar armando junto com Elton. 
Severino diz que Ernesto estava 
tentando proteger a todos.

PASSATEMPO

Solução dia 28-01-12:
ADUBO – AIO – ALADA - ALIAR – AMA – AME – AMEIA – AMO – 
APOSTA – APTAS – ARA – AS – ASA – ASNA – ATA - ATLAS – BANAL 
– BOBO – CÃO- CAUDA - CRIA – DA – DE – DEMAIS – GOMOSO 
– GUIMARÃES – LAMPARINA – LI – LOURO – MAR – MATA – ME 
– MINAR – NO – NU – OS – PAI – POIS – PRESA – RAPA – RASAR – 
ROL – SALA - SITOURAL – TREM – TU – UR – VI – VIR.

gelado de Coco 
e abacaxi

ingredientes: 
 1 1/2 xícara (chá) de açúcar
 1/4 de xícara (chá) de man-
teiga
 1 abacaxi descascado e cor-
tado em rodelas
 1 litro de sorvete de coco

modo de preparo: 
Numa frigideira grande, 
cozinhe em fogo alto o 
açúcar e a manteiga até ca-
ramelar. Coloque a calda 
em uma tigela, acrescente 
as fatias de abacaxi e unte-
-as dos dois lados. Dispo-
nha o abacaxi no fundo e 
nas laterais da forma, com 
o cuidado de colocar uma 
fatia junto da outra. Preen-
cha a forma com o sorvete. 
Cubra com mais rodelas de 
abacaxi. Leve ao congelador 
por seis horas ou até ficar 
firme. Desenforme e espere 
15 minutos antes de servir 
para que o sorvete fique 
cremoso.

HORIZONTAIS:
1 – Edifício para 

habitação. Em se-
gunda mão. 2- Eles. 
Ente. Qualquer ani-
mal feroz e carnicei-
ro. 3- Juntar coisas 
diferentes. Despido. 
4- Satélite natural 
da terra. Aromatizar. 
5- Voltará. Argola. 
6 – Oferecer. Grande 
massa de água salga-
da. 7- A pessoa ou 
coisa masculina que 
se fala. Aumenta a ve-

locidade. 8- Despejado. Tomba. 9 – Avenida (abrev.). Colóquio entre 
duas ou mais pessoas. 10- Produzir som. Mulher celibatária. Cento e 
um em numeração romana. 11- Comichão. Curso de água natural. 
VERTICAIS:

1 – Preposição que indica companhia. Escuridão completa. 2- Lu-
gar de refúgio. Limpou, banhado em líquido. 3 – Grande diminuição 
ou perda completa da audição. Atmosfera. 4- Capital do Cazaquistão. 
Medida agrária de alguns países. 5 – A minha pessoa. 6- Narração 
breve, fictícia, falada ou escrita. 7- Fio metálico. Observei. 8- Africano. 
9- Preposição que designa posse. Governar. 10 – Enfeitar. Possibilida-
de de correr perigo. 11- Claridade do nascer do sol. Gritos aflitivos. 
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A equipe administrativa da 
Secretaria de Educação de Ma-
ravilha divulgou os números fi-
nais das matrículas da Educação 
Infantil. No final de 2011, esta-
vam matriculados 1104 alunos 
e, mais 109 matrículas novas 
foram feitas.

Serão 1213 alunos que fre-
quentarão a Educação Infantil 

da Rede Municipal de Ensino 
em 2012, sendo que destes 70% 
ficam em período integral na es-
cola.

As informações foram repas-
sadas pela equipe administra-
tiva da Secretaria de Educação, 
através das professoras Gilmara 
Roversi e Elci Fenske, que são as 
responsáveis pela pasta.

maravilha

iraceminha 
iraceminha 

Cunha porã

São miguel da boa Vista

maravilha

mais de 1200 alunos estão 
matriculados na Educação infantil

Devido à estiagem que ainda 
atinge muitos municípios, a Admi-
nistração de Maravilha vem ampa-
rando as propriedades rurais com 
abastecimento de água.    

De acordo com o prefeito em 
exercício, Aldocir Seiffert, estão sen-
do feitas a abertura de bebedouros 
de água, porém, esse trabalho com o 
passar dos dias se torna mais difícil, 
“as fontes onde sempre existiu água, 
também estão secando”, ressalta.

Conforme o secretário da 

Agricultura, Elmar Walbrink, até 
o momento já foram realizadas a 
abertura de bebedouros em mais de 
duzentas propriedades. O secretário 
informou também que atualmente 
cinco propriedades já estão receben-
do água somente com o caminhão 
pipa, viabilizado pelo Governo do 
Estado.

“Os prejuízos na agricultura 
aumentam a cada dia sem chuva, 
e permanecendo o quadro de estia-
gem confirmado pelos meteorolo-

gistas, até o plantio da safrinha co-
meça a sofrer atrasos e possibilidade 
de perda”, enfatiza Seiffert.

O prefeito em exercício já con-
firmou sua participação na mobi-
lização que acontecerá em Brasília 
entre os dias 08 e 11 de fevereiro, 
quando as lideranças dos municí-
pios atingidos pela estiagem man-
terão audiências com os ministros, 
buscando medidas e recursos que 
venham de encontro às necessida-
des da população.

Seiffert busca recursos em brasília para auxiliar as propriedades 
danificadas pela estiagem

ações para 2012 são projetadas 
pela rota do Campo
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agricultores visitam o itaipu rural Show
A equipe técnica da Secreta-

ria de Agricultura, acompanha-
da de agricultores do município, 
visitou o Itaipu Rural Show em 
Pinhalzinho. 

A feira é conhecida por tra-
zer várias novidades no setor 
agrícola e pecuário, além de de-
monstrar o potencial agrícola da 
região.

De acordo com a equipe de 
agricultura, a visita foi impor-
tante já que São Miguel da Boa 

Agricultores puderam conhecer novas tecnologias

Vista é essencialmente agrícola. 
“Toda a busca de experiência e 

de informação é importante”, 
acredita a equipe.

repartições públicas retornam atendimento em período 
integral

As repartições públicas exter-
nas da Prefeitura e Casa da Cida-
dania retornam hoje (01) o aten-
dimento ao público em período 
integral. O novo horário de aten-
dimento ao público é pela manhã 
das 07h30 às 11h30 e na parte 
da tarde, das 13h às 17h. Esse 
horário também é válido para os 
atendimentos na Unidade Básica 
de Saúde e demais secretarias mu-
nicipais, bem como o escritório 
da Epagri.

O município havia aderido ao 
turno único, no período vesper-
tino, desde julho de 2011 com a 
finalidade de gerar economia e ao 
mesmo tempo oferecer os serviços 
e atendimentos com qualidade e 
agilidade para toda população.
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O secretário de Administra-
ção e Fazenda, Evandro Rauber, 
ressaltou que com o fim do tur-
no único pode-se observar uma 
redução nos gastos de energia e 
combustível, o que possibilitou 

o fechamento de contas da Ad-
ministração. “Com essa sobra de 
recursos que vinham sendo con-
tabilizados desde julho do ano 
passado foi possibilitado diver-
sos investimentos e aquisições, a 
exemplo de mais veículos novos 
para atender a demanda de ser-
viços das secretarias municipais”, 
esclarece.

A entrega dos veículos adqui-
ridos deve ocorrer na próxima 
segunda-feira (06), a partir das 
21h na Associação dos Servidores 
Públicos Municipais (ASPUMI). 
Na oportunidade haverá também 
o repasse do cargo do prefeito 
Avelino da Costa, que se licencia 
por um período de 30 dias para o  
vice-prefeito Itacir Mânica.

O andamento do proje-
to e as ações que devem ser 
desenvolvidas em 2012, em 
especial a montagem de um 
folder para divulgação, foram 
debatidos em uma reunião da 
diretoria, colaboradores da 
associação de turismo da Rota 
do Campo e o consultor téc-
nico Roni Rodrigues de Brito. 

As ações desenvolvidas 
em 2011 também foram de-
batidas, incluindo o curso de 
atendimento ao público, re-
centemente finalizado. Teve 
destaque ainda os próximos 
trabalhos, a inclusão de novos 
membros no projeto, as fotos 
para ampliar a divulgação do 
projeto turístico e o ponto 
de informações turísticas que 
deve ser instalado no municí-
pio, na BR 282, como estraté-
gia de localização.

O consultor técnico des-

tacou que “o objetivo da as-
sociação da Rota do Campo é 
que todos os atrativos sejam 
beneficiados com as visitações 
e por isso, precisa-se de uma 
ampla divulgação e venda dos 
atrativos”.

Na avaliação dos membros 
da Rota do Campo, “a cami-
nhada durante 2011 foi bas-
tante trabalhosa e com isso 
esperamos que esta iniciativa 
em nosso município se torne 
próspera, firme e que divul-
gue o que temos de melhor 
dentro da cultura e produ-
tos”.

Também se discutiu a pró-
xima data para trazer mais 
visitantes conhecer os pon-
tos turísticos iraceminhenses, 
sendo que a Rota ainda preci-
sa ser inaugurada oficialmen-
te, fato que deve ocorrer du-
rante o mês de março.

O município de Cunha 
Porã fará uma audiência públi-
ca, baseada nos termos do Art. 
9º, § 4º, da Lei Complementar 
101/2000 – Lei de Responsabi-
lidade Fiscal.

O objetivo é demonstrar e 

avaliar o cumprimento das me-
tas fiscais do 3º quadrimestre 
e 2º semestre do exercício de 
2011. 

A audiência será realizada no 
dia 06, às 17h30, nas dependên-
cias do Salão Nobre da Prefeitura.

audiência pública será realizada 
em fevereiro
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Cunha porã

Cunha porã

Cunha porã

Campanha do agasalho 2012 beneficia 
70 famílias

melhoria de estradas rurais e urbanas é foco da 
Secretaria de infraestrutura 

Rua Fernando Ferrari está em obras para asfaltamento
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Calçamento da rua miguel olibio 
Ledur é concluído 

Na última semana foram re-
alizadas as obras de conclusão 
do calçamento com pedras ir-
regulares da Rua Miguel Olibio 
Ledur, no Loteamento Popular 
Reinoldo Kempfer, Bairro Au-
gusto Kempfer. A conclusão 
das obras foi acompanhada pela 
prefeita, Luzia Iliane Vacarin, 
secretário de Desenvolvimento 
Econômico, Jorge Diedrich, e 
pelo secretário de Infraestrutu-
ra, Liandro Jagnow. 

Uma parceria entre os 
moradores e Administração 
Municipal possibilitou a 
construção do calçamento, no 
que se refere a pavimentação 
com pedras irregulares no 

loteamento. A Administração 
Municipal forneceu o material 
necessário, com pedras 
irregulares, meio-fio, tubos, 
grades, mais a disponibilização 
de máquinas para a realização 
da obra, com recursos próprios, 
e os moradores pagaram a mão-
de-obra.

A obra segue os moldes da já 
concluída Rua Elídio Schmidt, 
do mesmo loteamento. O lotea-
mento possui três ruas que estão 
sendo pavimentadas em etapas 
em parceria com os moradores. 
A intenção é melhorar a quali-
dade do acesso ao loteamento e 
futuramente deverá ser calçada a 
rua principal de acesso.

Parceria entre moradores e Administração Municipal possibilitou a obra 

Acontece no próximo domin-
go (05) a 1ª Festa do Porco e São 
Brás, organizada pela comunida-
de da Linha Biguá, com o apoio 
da Administração Municipal. 

A alvorada festiva inicia por 
volta das 5h com o preparo do 
porco no rolete. Às 10h30 acon-
tece à missa com benção da gar-
ganta e ao meio dia tem almoço à 
base de carne suína acompanhada 
de arroz, massa, mandioca, pão, 
cuca e saladas diversas. À tarde 
terá matinê com Ivanor, Carlos e 
Maciel, sendo que para as pessoas 
que almoçarem na festa o ingresso 
é livre. 

De acordo com a Comissão 
Central Organizadora (CCO), 
as fichas para o almoço estão sen-
do comercializadas no valor de 

R$ 12,00 e podem ser adquiri-
das com os integrantes da CCO, 
nas agências da Sicoob Credial e 
Cooperativa Regional Auriverde, 
tanto do município quanto nos 
postos da região. 

Os organizadores convidam a 
todos para participarem da festa. 
“Estamos bastante confiantes em 
relação à primeira edição da Festa 
do Porco e São Brás, desde já con-
vidamos toda população de Ira-
ceminha, autoridades, lideranças, 
bem como os municípios vizinhos 
para que prestigiem mais um atra-
tivo do nosso município. Com 
certeza esta é mais uma festa que 
promove a divulgação das poten-
cialidades iraceminhenses e, nesse 
sentido, valorizando novas ativi-
dades que vem se destacando”.

iraceminha

1ª Festa do porco e São brás 
na Linha biguá
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ciar as famílias carentes do mu-
nicípio com roupas e calçados, 
foi realizada durante os dias 24, 
25 e 26 de janeiro, mais uma 
edição da campanha do Aga-
salho. A campanha é realizada 
pela Secretaria de Assistência 
Social juntamente com a Asso-
ciação de Mulheres em Ação – 
Grupo AMA-CP. 

Conforme a assistente so-
cial, Katyane Koch, a campa-
nha possibilitava que as famílias 
fossem a Secretaria de Assistên-
cia Social e selecionassem as pe-
ças e calçados que realmente se-
riam utilizadas, evitando assim 
o desperdício. Katyane também 
destacou que não foi estipulado 
um número de peças, uma vez 
que algumas famílias tinham 
mais necessidade que outras.

Secretária Luciana Heidt acompanhou a campanha

A Secretaria de Assistência 
Social e as voluntárias do grupo 
AMA-CP agradecem a popula-
ção cunhaporense pelas doações 
que atenderam nesta etapa da 

campanha, 70 famílias caren-
tes e ressaltam a importância 
da participação da comunidade 
no sucesso de campanhas como 
esta.

No mês de janeiro o traba-
lho nas estradas rurais e urbanas 
foi intensificado no município. 
Conforme o secretário de Infra-
estrutura, Liandro Jagnow, com 
as recentes aquisições da Secre-
taria, os trabalhos serão ainda 
mais intensos e amplos.

Na última semana os traba-
lhos foram acompanhados pela 
prefeita Luzia Vacarin, secretário 
Liandro Jagnow, secretário de 
Desenvolvimento Econômico, 
Jorge Diedrich e pelo ex-prefeito 
Euri Jung. 

Liandro explica que nas úl-
timas duas semanas a Secretaria 
trabalhou patrolando as estradas 
das Linhas Alegria, Itajaçu, Cen-
tral até a divisa com Palmitos, e 
as estradas de acesso da Linha 
Cristo Rei até a propriedade de 
Vani Olivio Donini.

O secretário ainda ressalta 
que a partir dessa semana serão 
priorizados os trabalhos na Li-
nha Bambi e também será feito 
um mutirão no perímetro urba-
no com patrolamento, britagem 
e serviço de rolo compactador 

nas ruas que ainda não tem cal-
çamento.

Quanto às ruas da área ur-
bana, Liandro esclarece que o 
asfaltamento exige que seja al-
terada tubulação para que pos-
teriormente não haja problemas 
com abastecimento de água e 
rede de esgoto. 

Também foram visitados os 
calçamentos de pedras irregula-
res recentemente concluídos no 
município. Entre eles, o calça-
mento da Rua Fernando Ferrari, 
sentido Bairro Kempfer, o calça-
mento da Rua Carlos Walker e 

um muro de contenção com pe-
dras de basalto que foi constru-
ído para garantir a integridade 
do calçamento em determinado 
ponto.

O calçamento das ruas Car-
los Walker e Fernando Ferrari 
foram conquistados por meio do 
deputado federal Odacir Zonta 
(PP) no Governo Federal, sendo 
R$ 164.629.24 provenientes do 
Governo Federal e R$ 9.484,00 
de contrapartida do município, 
e mais R$ 29.000,50 no muro 
de contenção, investido pela Ad-
ministração Municipal.
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IMÓVEIS

VENDE-SE casa com terreno 
na cidade de Romelândia, terre-
no com 1000 metros. R$ 50mil. 
9925-3786  com Cristina. 

VENDE-SE ou troca-SE 
casa em Navegantes por casa em 
Maravilha. Casa no tamanho de 8 
x 11, de alvenaria, próxima a praia, 
mercado, escola. Tratar com Cacil-
do pelo telefone (47) 9956-5152 ou 
(49) 9998-6021, (49) 3664-1903 
com Semildo. 

VENDE-SE LaN HouSE 
coMPLEta - 10 computadores 
novos com monitores LCD 18’’, 10 
baias, 10 cadeiras reclináveis com 
rodinha, balcão, ótima localização, 
clientela feita, motivo da venda mu-
dança. Interessados ligar 49 9903-
8147 falar com Jair ou Florinda. 

VENDE-SE o mercado Do-
mingos Alimentos, completo, 
informatizado com açougue, 
estoque, boa clientela, 17 anos 
de atividades. Motivo da ven-
da mudança para o Paraná. 
Rua São José, 711, B. Alvorada 
próximo a Creche Erica Mal-
daner, interessados ligar 49 
3664-2038 / 8833-2053. 

aLuGa SaLa coMErcIaL 
bem localizada no Centro de 
Maravilha, medindo 600 metros 
quadrados. Tratar pelo fone 
8404-9566. 

VENDE-SE ou troca-SE 
casa mista medindo 100m² 
com 3 quartos, 1 banheiro, 
1 sala, 1 cozinha, garagem, 
toda cercada, terreno com 
405m² na Rua da Felicidade, 
380, B. Floresta. Interessados 
tratar com Alcindo Petry 49 
8824-2667.

VENDE-SE uma chacará em 
Bom Jesus do Oeste, a 100 m da 
piscina, com 7,5 hectares, com 
reflorestamento de eucalipto e 
erva mate. Troca-se por terreno 
ou casa em Maravilha. Interessa-
dos tratar: 3664-0156.

VENDE-SE terrenos no Lote-
amento Jardim América, com 
350m², plaino, sendo um de es-
quina com infraestrutura pronta.
Interessados ligar 9940-1587 
9940-4657 / 8806-9105.

VENDE-SE LoJa DE INFor-
MÁtIca completa com funcio-
nários. Venda e manutenção, toda 
mobiliada, ambiente climatizado,  
ótima localização na Av. Araucária, 
clientela formada, mais de 10 anos 
no mercado. Opção de compra 
com veículo ou somente empresa. 
Aceita-se carro e moto no negócio. 
Interessados 49 8815-0427.

cHÁcara perto da cidade a 4 
km de Pinhalzinho, 3,9 hec, dois 
mecanizados restante é potreiro, 
duas casas, luz, água de poço, chi-
queiro, estábulo, galpão, 02 estufas 
para produção de verduras (4x12 e 
4x36) estrada geral com calçamen-
to para arrendamento, é necessário 
a compra dos animais e plantações, 
01 reprodutor durok, 08 porcas 
mestiças prenhas (03 com leitões), 
06 vacas e dois bezerros (01 em 
lactação p/consumo), 01 motor e 
forrageira, 20 kg de milho já planta-
dos, 4,200 pés de mandioca planta-
dos (mandioca de 01 ano também), 
tudo isso por apenas R$13mil, acei-
to carro ou moto como parte de pa-
gamento. Aluguel de R$200,00 por 
mês. Contato 49 8831-0504.

Procura-SE terra para 
comprar pelo Banco da terra. 
8419-9830 ou 8809-6909 falar 
com Irineu.

VENDE-SE casa em alvena-
ria medindo 10 x 7m com 2 
quartos, sala, cozinha, banhei-
ro, churrasqueira, terreno com 
468m² localizada na Rua Nereu 
Ramos, B. União. Preço espe-
cial, interessados ligar para 49 
9997-7980 tratar com  Peninha. 

VENDE-SE casa de alvenaria 
com 108 m², 4 quartos, 1 suí-
te, 2 banheiros, terreno de 734 
m², quiosque com banheiro, 
churrasqueira, fogão campeiro. 
Em Cunha Porã, Bairro Bela 
Vista. Tratar com André no fone 
8804-7426 ou 9916-6345.

Procura-se empregada doméstica 
com disponibilidade de morar jun-
to ou ficar o dia todo na residência, 
que tenha referências. Tratar no te-
lefone 8828-4134, entre os horários 
12h às 13h20 ou após às 18h30.  

Amarlei procura emprego como 
zeladora ou doméstica. Ligar para 
9925-8892.

Adélio Jost presta serviços de pe-
dreiro, pintura, grafiato e textura. 
Interessados ligar 9162-3424.

EMPREGOS

Dinéia Rex procura trabalho 
como babá ou doméstica. Inte-
ressados ligar no 49 9913-0310.

Rosane procura trabalho em 
consultório médico ou para cui-
dar de idosos. Está terminando 
o curso técnico de enfermagem. 
Interessados ligar 8829-4563.

Procura-se forneiro ou auxiliar 
de pizzaiolo com experiência. 
Ligar para 49 3664-0575.
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VaGaS DISPoNíVEIS Na aSSocIação 
EMPrESarIaL: Mais informações na Av. 

Araucária, 399, 3º Andar, Centro, 49 3664-0414 ou 
pelo site - www.aemaravilha.com.br

ACOMPANHANTE DE PESSOA IDOSA: Mulher 
com experiência e disponibilidade de horários.
ATENDENTE DE LANCHONETE: Mulher 
com mais de 18 anos, noções de informática e 
disponibilidade de horários.
AUXILIAR: Homem para trabalhar como auxiliar de 
fábrica. Com urgência.
AUXILIAR DE ESCRITÓRIO: Mulher com mais 
de 18 anos, conhecimentos em informática e boa 
comunicação para trabalhar no setor de cobranças.
CAIXA: Mulher com mais de 18 anos e experiência.
CONFEITEIRA: Mulher com mais de 20 anos e 
experiência.
CONSULTOR EMPRESARIAL: Profissional com 
experiência na área administrativa e curso superior 
de Administração, Recursos Humanos ou Ciências 
Contábeis. É necessário ter boa comunicação e 
disponibilidade de horários.
DESENHISTA: Homem com idade entre 18 e 30 
anos, experiência e conhecimentos avançados em 
AutoCad.
ENTREGADOR: Homem com carteira de 
habilitação AB para fazer entregas em Maravilha.
ENTREGADOR: Homem com carteira de 
habilitação para trabalhar em horário comercial três 
dias por mês.
ESTOQUISTA: Homem com mais de 18 anos e 

que não estude à noite.
FRENTISTA: Homem com carteira de habilitação, 
noções de informática e disponibilidade de 
horários.
GERENTE DE MERCADO: Profissional com 
mais de 30 anos de idade e experiência nas áreas de 
gerência, vendas e recursos humanos. 
INSTRUTOR DE ESCOLA: Profissional para 
trabalhar como instrutor de autoescola em cursos 
profissionalizantes. É necessário ter conhecimentos 
em informática avançada, boa comunicação e 
interesse em novos conhecimentos.
OPERADOR DE EMPILHADEIRA: Homem 
com curso na área e experiência. Com urgência.
RECEPCIONISTA E GARÇOM: Homem 
com mais de 18 anos, noções de informática e 
disponibilidade de horários.
SERVIÇOS GERAIS: Mulher com idade entre 
30 e 50 anos, com experiência e referências para 
cuidar de pessoa idosa.
SERVIÇOS GERAIS: Homem com mais de 18 
anos para trabalhar com jato de granalha.
TÉCNICO DE ENFERMAGEM: Profissional 
formado, com experiência e carteira do Coren 
atualizada. Com urgência.
VENDEDOR DE MATERIAIS DE 
CONSTRUÇÃO: Homem com mais de 18 anos, 
experiência e noções de informática.
VENDEDOR EXTERNO: Duas vagas para 
profissionais com carro ou moto própria para 
trabalhar em Maravilha e região. Benefícios: salário 
fixo, comissão e ajuda de custo.

Faço montagem de móveis e peque-
nas reformas. Interessados ligar para 
8806-1310 com Cleto Feyh.

Ivanes procura apartamentos 
para fazer limpeza, crianças ou 
idosos para cuidar. Tratar pelo 
telefone 8833-4138. 

Elton procura emprego. Tem 
formação no curso técnico em 
agropecuária. Interessados ligar 
9173-8356. 

Nadir procura emprego como 
cozinheira ou doméstica, possui 
experiência. Interessados ligar 
para 8877-9924.

Procura-SE eletricista 
industrial e montador externo. 
Interessados ligar 3664-1090 falar 
com Eliégis.

DISPoNíVEL em Xanxerê 
uma granja de porco. Interessa-
dos em cuidar entrar em contato 
pelo 49 8805-5852 c/ Arno, ou 
pelo 9925-3786 c/ Cristina.

Cleiton procura trabalho como 
motorista. Tem carteira catego-
ria AC. Ligar 8843-6405.

Matilde procura trabalho como 
doméstica ou faxineira. Interes-
sados ligar 9955-2852.

Precisa-se de babá no período 
das 17h às 23h. Interessados 
entrar em contato pelo número 
3664-3364 falar com Vanusa. 

Procura-se costureira com experiên-
cia para trabalhar com máquina reta 
e overlock industrial. Tratar pelo te-
lefone 3664-4675.

Moça procura trabalho como fa-
xineira. Interessados ligar no 49 
8800-3447.

Alex se oferece para trabalhar 
como ajudante em construção 
ou serviços gerais. Tem experi-
ência. Tratar na Rua Cruz e Sou-
za, 348, Bairro São José. 

Procura-se emprego como 
motorista, possui carteita C e 
experiência. Interessados ligar 
para 8821-6461.

Vera procura trabalho como diarista 
para meio período. 49 9934-1373.

Rafael procura trabalho como 
vendedor externo. Tem experiên-
cia e conhece toda região Oeste. 
Interessados ligar 8422 -4745 ou 
8837-4731.

Camila procura trabalho como 
babá. Contato 49 8858-4317.

Rapaz procura trabalho como 
caixa ou frentista (c/experiên-
cia), em supermercado, como 
vendedor, estoquista ou au-
xiliar de produção e serviços 
gerais. Contatos: 8822-4025 
falar com Fabio.

Precisa-se de vendedoras exter-
nas para vender bijuterias do 
Sistema Porta a Porta, em toda 
a região. Tratar com Gilmar pelo 
telefone (49) 9126-2378. 

Procura-se emprego na área de 
segurança ou como motoris-
ta. Possui carteira C e curso do 
MOOP. Tratar com Cacildo 
pelo telefone (47) 9956-5152. 

Agadene procura emprego como 
doméstica, tratar pelo telefone 
8858-3675. 

A empresa CPM procura cha-
peador com experiência. In-
teressados ligar 3664-4173 
tratar com Cleber/Mateus.

Procura-se chácara para cuidar, pró-
xima de Maravilha. Falar com Pri-
mo 49 8846-5789 / 9942-4396.

Genésio procura trabalho. Tem 
interesse em cuidar de pessoa 
enferma na residência. Interes-
sados ligar no 49 8826-0459.

PrEcISa-SE de vendedor 
externo, precisa ter carro próprio. 
Interessados ligar (49) 8408-7928.

Elizeu Ebert procura trabalho 
como motorista. Tem experiên-
cia e carteira categoria AE. Inte-
ressados ligar 8817-7762.

Gilmar Veríssimo procura trabalho 
como motorista. Tem carteira 
categoria AE e curso do MOOP. 
Interessados ligar 9935-1143.

Procura-se babá, com disponi-
bilidade de morar junto, que 
tenha referências. Tratar pelo 
telefone 3646-0804 em horário 
comercial. 

Presta-se serviços especializados 
em escapamento, com preço de 
fábrica. Interessados tratar pelo 
telefone 8812-6800 ou na Av. 7 
de Setembro, 983 em Maravilha. 

Ana Paula procura trabalho 
como babá, vendedora ou em-
pacotadeira. Possui curso de in-
formática. Interessados ligar no 
49 3664-1673.

Rapaz procura trabalho como 
motorista. Tem carteira catego-
ria AC e referência. Interessados 
ligar 8843-7539.

Procura-se rapaz para trabalhar 
em lavagem de carro. É necessário 
ter experiência. Interessados ligar 
9134-2710 ou 8848-1874.

Precisa de pessoas para traba-
lhar como auxiliar de produ-
ção nas áreas de marcenaria e 
refrigeração. Ter mais de 18 
anos e ter concluído o Ensi-
no Médio. Telefone 49 3664-
8100 com Giadrini.

EMPREGOS

Rapaz procura emprego como 
motoboy ou representante 
comercial. Interessados ligar para 
8804-5501, falar com Gilberto. 

Latícinios Bela Vista tem vaga 
para operador de máquinas 
TBA. Interessados ligar para 
3664-4001.

Eliane Gheno procura traba-
lho como telefonista, secretária 
ou auxiliar de escritório, pos-
sui curso básico de informática 
e está cursando 6º período de 
Pedagogia na Unoesc/Campus 
Maravilha. Tratar pelo fone 49 
8848-3518 / 3664-3610.

VEÍCULOS

VENDE-SE Honda XR torna-
do 250cc, 2004, branca. Valor 
a combinar. Aceita troca por 
CRF 230 ou TTR 230. Inte-
ressados tratar com Leandro da 
Silva. Fone/Fax: 49 3442-2421 
ou 9982-5793.

Andrieli procura trabalho como 
doméstica ou babá. Interessados 
ligar no 49 8804-6858.
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VEÍCULOS

VENDE-SE carro Fiat ano 1995 
em bom estado de conservação. 
Valor R$ 5 mil. Tratar com Jair. 
Cel. 8432-4924.

VENDE-SE Moto Speed 150cc 
completa, com carenagem, 2 
escapamentos, partida elétri-
ca. Ano 2007/2007, com baixa 
KM. Tratar com Maico, Fone 
3664-4251/8837-8748.

VENDE-SE Moto twister, ano 
2008. Interessados ligar para 
Airton pelo telefone 8407-2511. 
Barbada!

coMPra-SE Celta 1.0 ano 
2006 à 2008. Tratar com Debas-
tiani no fone 8402-2728.

VENDE-SE Biz Kazinski, nova, 
ano 2012, cor vermelha, valor 
R$ 4 mil. Interessados ligar para 
3664-3533 falar com Jandir.

VENDE-SE Gol  bola 1.0 
1995, prata, troco por moto 
honda biz, valor R$9.800,00. 
Fone 9916-4355.

VENDo Gol Special MI 2001, 
61.000km, manual, chave reserva, 
vidros e travas, esterpe novo. Valor 
R$14 mil. Fone 49 9916-4355.

VENDE-SE Moto Yamaha 
YBR 125 KS 2003, em ótimo 
estado. Barbada! Interessados 
ligar 8865 -1326.

VENDE Vectra GLS ano 1999, 
completo, em ótimo estado. 
Interessados devem ligar no 49 
9137-1800.

VENDE Fiat/Palio ELX, ano 
2001, mod. 2002, 4P, c/ alarme, 
travas elétricas, desembaçador 
traseiro, vermelho, em bom es-
tado de conservação. Preço a tra-
tar pelo 49 9912-8442.

VENDE-SE Gol GTS, ano 90, 
1.8 AP, suspensão rosca e bancos 
de recarro. Aceita moto na troca. 
Valor R$ 6.800,00. Tratar com 
Eloir pelo telefone 8822-3796 
ou 8417-5042. 

VENDE-SE Fox cinza, ano 2006, 
quatro portas, segundo dono, com 
89 mil km, pneus novos. Tratar pelo 
telefone 3664-3522 com Valdecir. 

coMPra carro Gol ou Corsa, 
ano 1995/1996 que esteja em óti-
mo estado, no valor máximo de 
R$9.500 a R$10 mil. Pagamento à 
vista. Ligar para 9935-1523.

VENDE-SE Gol plus, quatro 
portas preto, ano 2006, em 
ótimo estado. Tratar pelo fone 
9906-7007.

VENDE-SE Gol 2000 impe-
cável, motor 1.6, 8V, ar con-
dicionado, direção hidráulica, 
alarme/trava na chave, abertura 
do porta malas na chave, vidros 
elétricos. Telefone para contato 
8416-2979 com Evandro.

VENDE Chevrolet/Schevi 500, 
ano 1993, 1.6 gasolina, branca 
em ótimo estado. Com Leandro 
49 8862-1474.

VENDE-SE Fusca ano 1973, 
motor 1500, pintura nova, mo-
tor feito, todo reformado. Fone 
9917-1894.

VENDE-SE CBX strada 200 
ano 2000/2001, cor preta, 2 
pneus novos, bateria nova, 40 
mil km, segundo dono. Fone 49 
8806-2168.

VENDE-SE um caminhão 
Chevrolet motor 113. Cami-
nhão Ford 700 motor 1530, 
freio à ar e estacionário. Trator 
com concha hidráulica Ford 
4600. Aceita-se terreno em Ma-
ravilha na troca. Tratar com Val-
mir 8810-3515 ou 8858-4316.

VENDE-SE Caminhonete 
Hyndai HR Diesel, 2010, 
carroceria de madeira com 18 
mil km. Tratar pelo telefone 
3664-0990 ou na Mecânica 
Rodaleiser.

VENDE-SE Gol mil, ano 97 
MI, motor, pneus novos, R$13 
mil. Tratar pelo telefone 8838-
9630 com Vilson. 

VENDE-SE Biz 125ks, preta, 
2006, em bom estado, valor 
R$3,5mil. Fone 8815-8817.

VENDE-SE Golf 1.6 mi, 
prata, 2001, estudo troca, valor 
R$24mil, fone: 9916-4355.

VENDE-SE Gol city, 2004.
Telefone 9992-5053.

VENDE-SE Twister vermelha 
ano 2004 muito nova, emplacada 
2011. Aceita biz como parte do 
pagamento. Fone para contato: 
8802-1715 c/ Claudecir.

VENDE-SE moto xtz E 125cc, 
azul 2005, com partida elétrica, 
pneus novos, valor R$3.500,00 
fone 8815-8817.

VENDE-SE Honda CG 150 
SPORT ano fabricação 2007,    
modelo 2008 em ótimo estado 
de conservação. Contato (49) 
9931-2329.

VENDE-SE moto biz, ano 
2000, cor vermelha, R$ 3 mil. 
Em ótimo estado. Interessados 
ligar para 8823-4104.

VENDE-SE caminhonete 608, 
ano 79. Preço: R$ 28 mil. Rece-
be carro no negócio no valor de 
até R$ 15 mil. Tratar pelo fone 
9922-9488. 

VENDE-SE gol em ótimo es-
tado, 1999, cor cinza, 2º dono, 
garantia de motor, ótimo som 
com cd, 04 pneus novos. Valor 
R$12,5 mil. Contato: Selmar 
Valandro 49 8811-4393.

VENDE-SE S10 2.8 2001 de 
Luxe, MWM, prata, cabine dup-
la, tratar pelo fone 49 9914-0554.

VENDE-SE Fiat Uno 96/97, 
4p, trava e alarme, ar quente, 
desembaçador e limpador traseiro, 
documento 2011/2012 pago. Fone: 
8416-2979. Tratar com Evandro.
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DIVERSOS

VENDE-SE notebook marca 
Acer, 3 giga, 16 polegadas. In-
teressados ligar para o fone 49 
8843-7539.

VENDE-SE máquina de 
musculação. Marca Kemkorp. 
Treina supino, bíceps, tríceps, 
pernas e costas. Vem com 38kg e 
barras. Tratar na Rua Crus e Souza, 
nº348, Bairro São José, R$350,00.Procura-SE para comprar 

esteira elétrica para caminhada. 
Tratar pelo fone 8804-0784. 

VENDE-SE Mobília de casa 
completa, semi nova, pia, fogão, 
cama, sofá, geladeira. etc. 49 
9978-5825.

VENDE-SE playstation 3 com 
2 controles, 3 jogos originais.
Valor R$1.400,00. Contato 49 
8819-9984 c/ Daniel.

VENDE-SE Cama nova ca-
sal de madeira, raque e mesinha 
para computador usados, valor a 
combinar. Contato pelo telefone 
3664-3498.

VENDo Barraca para seis pes-
soas, marca Capri. Acompanha 
lona 6X8 nova. Contato: 9979-
4284 - falar com Vilmar.

VENDE-SE filhotes de Chow 
Chow 3664-0961 falar com Va-
lério.

Waldomiro Weizenmann, pro-
prietário de área de terra na Li-
nha Marmeleiro, Flor do Sertão, 
vem a público advertir a quem 
largar gado sem autorização em 
sua propriedade, que o mesmo 
será apreendido. 

VENDo móveis para loja, 
balcões, nichos, prateleiras na 
cor branca, novos, também 
uma placa para loja é tudo de 
qualidade e o preço é barbarda. 
Telefone para contato, 9913-
6211. 

VENDE-SE balcão para carne 
semi-novo da marca Refrimate.
Preço à combinar. Interessados 
entrar em contato com Eucli-
des Solivo no fone 3664-0418.

VENDE-SE máquina de cos-
tura overlock de mesa, valor R$ 
180,00. Interessados falar com 
Ivanir no fone 8821-1148.

VENDE-SE Xbox 360, 4GB 
fonte, 2 controles, cabo hdmi 
mais 12 jogos. R$900,00 (49) 
9115-3088, tratar com Erick 
Pottker.

VENDE-SE quatro balcões 
grandes para loja. Dois balcões 
de atendimento com expositor 
de bijuterias e dois balcões de 
vitrine e um balcão de caixa, 
no valor total de R$ 10mil. 
Podem ser vendidos separa-
damente. Tratar com Val pelo 
número 3664-4767. 

VENDo Sony ericsson w150 roxo, 
gsm, desbloqueado claro, touchs-
creen, tela de 2,6”, câmera 2.0Mp 
com zoom, filmadora, mp3 player, 
bluetooth, fone, cabo de dados, car-
tão de 2gb, grátis capa extra cinza. 
Valor R$ 100,00 fone 8822-4025.

VENDo celular mp20 n8 foston   
com gps - wifi - 2 chips - quadri-
band - tela 3.6” Lcd touchscreen 
de alta definição - 2 câmeras - java 
- bluetooth - rádio fm - tv - mp3 e 
mp4 player , 2 baterias, caneta de 
toque, cabo usb, fone de ouvido. 
Valor: R$ 120,00, Fone: 8822-
4025.

VENDE-SE um berço para 
crianças, de ferro, cor branca 
em bom estado de conserva-
çao, com colchão, valor R$ 
50,00. Interessados ligar para 
8404-6670 da claro ou fixo: 
3664-0084.

VENDE-SE 1 refrigerador 
500kg inox R$1.500,00, 1 
balcão de carne R$1.300,00, 
1 moedor de carne nº10 
R$500,00. Interessados ligar 
49 8827-7019 tratar com 
Jandir.

VENDE-SE ou troca-SE 
forno a gás de pizza, tamanho 
1x1m, industrial. Aceita troca 
por freezer. Fone 3664-0237 
falar com Andréia.

LaVa-SE todos os tipos de rou-
pas, cobertores e edredon. Inte-
ressados entrar em contato pelo 
fone 49 8808-3346.

aLuGa-SE cama elástica, in-
teressados entrar em contato 
pelo fone 49 3664-3498 / 8403-
5012 ou 9146-6577 tratar com 
Evandro ou Marclizete.

PrEcISa-SE de móveis como 
pia e mesa. Doações ligar para 
49 8852-0736 / 8827-2964 tra-
tar com Marley.

VENDE-SE cama com cabecei-
ra em marfin. Centrífuga Müller 
em ótimo estado. Geladeira Ele-
trolux branca c/ degelo. Contato 
9902-0213 falar c/ Mara.

VENDo filhote de boxer 49 
8834-7960 - falar c/ Rodrigo.

VENDE máquina para blocos 
e pavimentação com forma 
para (2 blocos) de vedação, 
com capacidade para fabricar 
bloco estrutural, meio bloco 
e canaleta. Interessados ligar 
no 49 8813-1464 com Aires 
Rodrigues.

VENDE-SE som automotivo, con-
tendo: 2 sub 12’’ pionner, 2 super 
twiter hinor, 2 cornetas hinor, 1 
módulo 5.1 4.600 watts roadstar, 
1 aparelho cd usb traseiro pionner 
(golfinho), 1 bateria 180 ampéres, 
cabeamento completo para insta-
lação do som. R$ 1.800,00. Con-
tato: (49) 9977-9008.

VENDE-SE uma balança ele-
trônica marca Triunfo modelo 
DST 15DM, com variação de 
duas gramas. 3664-4252 tratar 
com Clayton.

VEÍCULOS

VENDE-SE móveis para montar 
loja, araras e bancas, mais barato 
que fábrica. Interessados ligar 49 
3664-0063. 

1 Conjunto de balcões, 4 cadei-
ras giratórias, 4 pc dual core 
4 gb hd 320 1gb geforce 9500 
gt monitor 19’’ LG, 1 climati-
zador split consul 22.000 Btus 
quente e frio, 2 controles xbox 
360, 2 controles nintendo wii, 
1 máquina para recarga de car-
tuchos, 1 multifuncional sam-
sung scx4521f, 1 multifuncional 
hpc4780. Interessados ligar (49) 
9977-9008 ou 3664-3251.

VENDE-SE máquina de 
costura galoneira, em ótimo 
estado de conservação. Tratar 
com Mara  pelo fone 8838-
0542.

VENDE-SE filhote de shih-
tzu puro, fêmea, na cor branco 
e dourado. Valor R$700,00. 
Tratar pelo telefone 8824-9627 
com Ronei. 

SorrISo LaVacar ofe-
rece seus serviços, buscando o 
carro e depois levando de vol-
ta até sua residência. Rua 27 
de Julho, próximo a Polícia 
Cívil. Telefone 8808-8769 ou 
8848-1874. 

VENDE Corsa sedam classic 
1.6, prata 2003, valor R$ 18 mil 
estudo trocas. Fone 8815-8817.

VENDE-SE caminhão Ford 
cargo, ano 87 motor ford, valor 
R$40 mil. Contato 9156-2350.

VENDE-SE Celta 4 portas, 
branco, 2007, estudo trocas, valor 
R$21 mil. Fone 9916-4355.

VENDE Ford Cargo 815, ano 
2003, com baú de 5m x 2,30 
alt., motor MWM novo, freios 
a ar. R$ 72 mil. Contato pelo 49 
3664-8100 ou 8837-9040.

VENDE-SE Chevrolet Corsa  1.0 
MPFI 2000 – Maravilha, R$ 15 
mil, gasolina, branco, farol de luz 
branca, limpador e desembaçador 
traseiro, rodas 14, ar quente/frio, 
som, alarme, trava e vidro elétri-
co, direção hidráulica. Luis Carlos 
Grando 8870-3525.

VENDE-SE moto Biz, cor ver-
melha, partida elétrica, em ótimo 
estado de conservação, ano 2000, 
valor R$ 3 mil. Interessados ligar 
para 8823-4104.

VENDE-SE Voyage, ano 1989, 
AP, com desembaçador traseiro, 
travas, alarme, terceiro dono, em 
ótimo estado. Valor R$ 7.300,00. 
Fone 8823-9380.
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Vale Samba de Joaçaba estará em maravilha no próximo domingo (05)
A Vale Samba, uma das 

escolas mais tradicionais do 
carnaval de Joaçaba, estará em 
Maravilha no próximo domin-
go (05). O pré-carnaval será 
promovido pela Administra-
ção Municipal através do De-
partamento de Cultura, que 
traz a escola com o intuito de 
resgatar o carnaval no muni-
cípio, que já foi reconhecido 
com um dos melhores da re-
gião.

De acordo com a diretora 
de Cultura, Venice Baldissera, 
o Departamento, com o in-
centivo da Administração Mu-

nicipal, não poderia deixar de 
proporcionar um show carna-
valesco para a população que 
é apreciadora de várias cultu-
ras, “como nossa meta é trazer 
“A cultura + perto de você”, 
queremos proporcionar esses 
momentos aos grandes apre-
ciadores de uma das maiores 
tradições culturais brasileiras, 
que é o carnaval”, salienta.

Venice também enfatiza 
que o carnaval é magia, é di-
versão, beleza e curtição, “é 
uma cultura que deve ser res-
peitada por todas as etnias, 
uma vez que Maravilha é bem 

diversificada em sua cultura”.
A Vale Samba é campeã do 

carnaval 2011 e 13 vezes cam-
peã do carnaval de Joaçaba. 
É uma das escolas mais tra-
dicionais de Santa Catarina. 
Foi fundada na década de 70 
pela necessidade da cidade de 
estimular e desenvolver ativi-
dades culturais para a socieda-
de, e mesmo sem conhecer a 
fundo a cultura do carnaval, 
foi transformado um grupo de 
teatro em bloco carnavalesco. 

A Vale Samba é um verda-
deiro espetáculo com cami-
nhão sonorizado, bateria show, 

passistas, porta-bandeira, des-
taques, puxadores de samba, 
cantores e show de pagode.

Segundo a diretora de Cul-
tura, será um evento inesque-
cível. “Forme seu grupo, traga 
sua família e venha prestigiar 
as apresentações. O evento 
contará com apoio de empre-
sas e entidades, bem como de 

uma equipe de segurança espe-
cializada”, destaca.

O início está previsto para 
às 19h, com desfiles pelas ave-
nidas e com show de pagode  
na praça central.

O enredo da Vale Samba 
2012 têm como tema “O Fan-
tástico Mundo da Comunica-
ção”.

Passistas abrilhantarão apresentação em Maravilha

O enredo da escola este ano é “O Fantástico Mundo da Comunicação”

A primeira sessão do ano 
em Iraceminha aconteceu na 
terça-feira (31), às 14h. Na 
ocasião, estava na pauta o 
projeto de Lei nº 001/2012, 
de 16 de janeiro de 2012, que 
dispõe sobre isenção da co-
brança de serviços de horas 
máquinas para abertura de 
bebedouros em Iraceminha. 
O projeto foi aprovado em se-
gunda votação.

Também foi apresentado 
o assessor jurídico da Casa: 
Fabiano de Marco, e, eleito o 
membro do Conselho Muni-
cipal de Agricultura, José Za-
nella.

Comissões
A Câmara de Vereadores 

apresentou a composição das 
comissões permanentes para 
2012.

Comissão de Legislação e 
Justiça

Presidente: Genir Dal Ma-
gro

Relator: Celestino Tume-
leiro

Membro: Valcir Sabino 
Cappelletto

Comissão de Finanças, or-
çamento e Contas do muni-
cípio

Presidente: Claudir da 
Rosa

Relator: Valdemar Antônio 
Follmann

Membros: José Capeletto, 
Valcir Sabino Cappelletto, 
Celestino Tumeleiro

Comissão de redação de 
Leis

Presidente: Nilo José de 
Marco

Relator: Danir Alfonso 
Chiélle

Membro: Celestino Tume-
leiro

Comissão de Educação, Cul-

tura, desporto, Saúde e pro-
moção Social

Presidente: Danir Alfonso 
Chiélle

Relator: José Capeletto
Membros: Nilo José de 

Marco, Valdemar Antonio 
Follmann, Genir Dal Magro

Comissão de defesa da 
Economia popular

Presidente: Claudir da 
Rosa

Relator: Genir Dal Magro
Membro: Valcir Sabino 

Cappelletto

Comissão de Economia, 

agricultura, indústria e Co-
mércio

Presidente: José Capeletto
Relator: Genir Dal Magro
Membro: Danir Alfonso 

Chiélle

Comissão de proposta do 
processo de Licitação

Presidente: Genir Dal Ma-
gro

Relator: Valdemar Antônio 
Follmann

Membro: Claudir da Rosa

As próximas sessões serão 
realizadas nas segundas-feiras, 
às 14h30.

iraceminha

primeira sessão marca início dos trabalhos legislativos
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itaipu rural Showmaravilha

bom Jesus do oeste

palestra aborda o tema da feira: 
sucessão familiar

O Itaipu Rural Show, que 
aconteceu de 25 a 28 de janeiro 
em Pinhalzinho, trouxe como 
tema Sucessão Familiar nas Pro-
priedades Rurais. O tema tam-
bém foi discutido em palestra 
realizada no sábado (28) pelo 
instrutor do Sebrae/Senar e Ses-
coop, João Batista Scheneiders.

João diz haver três pontos 
considerados importantes para 
a sucessão. “Em um primeiro 
momento foca-se na gestão das 

empresas rurais, fazendo com 
que o produtor perceba se de-
terminadas atividades geram ou 
não resultados positivos, a partir 
de indicativos econômicos. Pos-
teriormente, é importante defi-
nir com antecedência quem são 
os sucessores e prepará-los para 
serem empresários rurais de su-
cesso. E, finalizando, é relevante 
superar os obstáculos e o fator 
determinante é o apoio da famí-
lia”, explicou o palestrante.

Palestrante João Batista Scheneiders
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Carga horária de professores é alterada
Professores de Maravilha pu-

deram alterar sua carga horária 
na manhã de terça-feira (31). 
Quatro professores dos anos ini-
ciais e dois professores de inglês, 
a partir de hoje, têm uma carga 
horária para 40 horas. “Também 
abrimos inscrições para os pro-
fessores de artes, geografia e edu-
cação infantil, mas ninguém se 
inscreveu”, afirma Elci Fenske, 
da Secretaria de Educação.

Para ela, o estatuto prevê a 
alteração da carga horária em 
período parcial ou integral. “En-
tão, oferecemos a oportunidade 
aos professores que tinham dis-

Professores que se inscreveram, agora passarão a ter 40 horas

ponibilidade de carga horária e 
já efetivos. Além desses, também 

haverá professores contratados 
(ACTs)”, explica Elci.

Lideranças do partido dos 
trabalhadores promovem 
encontro

As lideranças do PT de 
Bom Jesus do Oeste se reuni-
ram na segunda-feira (30), no 
Esporte Clube 21 de Setem-
bro, para discutir as eleições 
municipais de 2012.

O presidente do partido, 
Júlio Sandmann, destacou a 
importância do partido no 
município, “pelas diversas 
verbas federais destinadas ao 
município nos últimos anos, 
em vários setores”.

No encontro também fi-
cou definido que o PT terá 
candidatos à majoritária e 
para vereadores. “É impor-
tante fazer parte da Admi-
nistração nos próximos anos, 
pois temos grandes projetos 
para o desenvolvimento do 
município. Além disso, con-

Presidente do PT, 
Júlio Sandmann

tamos com o apoio dos gover-
nos e dos deputados federais 
e estaduais”, frisa Sandmann.
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Ci proinfância recebe vistoria técnica do 
FndE

Na manhã de terça-feira (31), 
o arquiteto do Fundo Nacional 
de Desenvolvimento da Educa-
ção (FNDE) de Brasília, Rodrigo 
Lobo, realizou uma vistoria téc-
nica no Centro Infantil CI Proin-
fância.

Na nova estrutura serão 
atendidas mais de 200 crianças, 
onde atuarão dez professores no 
pré-escolar, oito professores e oito 
estagiárias de 6h para a creche.

As aulas iniciarão no dia 13 
de fevereiro. As turmas serão 
divididas em pré-escola, pré I, 
pré II; duas turmas de berçário 
integral; duas turmas de maternal 
I, também integral; cinco turmas 
de pré-escolar matutino e cinco 
turmas de pré-escolar vespertino.

No berçário serão atendidas as 
crianças de 0 a 1 e no maternal I, 
crianças de um ano, e até 5 anos 
no pré. “Fizemos uma readapta-
ção do espaço, onde passaremos 
atender na creche Criança Feliz do 
Caic, as crianças do berçário até o 
maternal III, em decorrência do 
melhor espaço físico”, salienta Elci 
Fenske, da Secretaria de Educação.

A obra, creche Tipo B, custou 
mais de R$ 1 milhão, com 1% de 
contrapartida do município, que 
foram divididos em quatro parce-
las de R$ 306.892,52, sendo que 
uma parcela foi recebida em 2010, 
duas em 2011 e a última já está na 
conta da Prefeitura.

No mês de dezembro, também 
foi assinada e licitada a mobília do 

Prefeito, vice-prefeito, equipe da educação, diretora da 
escola e Lenoir Oliveira da Construtora Oliveira, responsável 

pela obra, acompanharam a vistoria

Rodrigo Lobo do FNDE fez o registro fotográfico e analisou toda a obra

local, no valor de R$ 101.278,57, 
com 1% de contrapartida do Go-
verno Municipal.

Vistoria
Conforme Elci, essa foi à pri-

meira vistoria e no término da 
obra será realizada mais uma visita 

técnica, para analisar e verificar se 
a obra segue todos os padrões do 
programa. 

Toda a obra é monitorada 
através de um sistema de acesso 
pela Secretaria da Educação e o 
FNDE, onde até hoje foi concluí-
da 80,44% da obra. 
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José e Lúcia...
A felicidade consiste em partilhar as pequenas e as grandes coisas com 

as pessoas que amamos. Que este dia de festa seja apenas mais uma 
na vida de vocês. Esperamos que sejam muito felizes, que o amor de 
vocês, através da compreensão, supere todos os dias de chuva, para 
que possam viver com intensidade e alegria, todos os dias de sol. 

Felicidades. Parabéns pelos 26 anos de casamento comemorados hoje 
(01). Homenagem dos filhos, genros, noras e familiares. 

Benjamin!
Você é um anjinho que veio do céu para nos trazer amor e 
muitas alegrias. É um sonho que se tornou realidade e nos 
mostra a cada dia que a felicidade pode ser ainda maior. 

Parabéns pelo batizado realizado no sábado (28). Com muito 
carinho da mamãe Carla, papai Leandro, padrinhos e avós.

Luisa
A tão esperada e apressada “Luisa”, chegou antes do tempo, e 
como um presente de Deus. Todos em sua volta desejam que 
esta linda menina cresça com saúde e que traga muita alegria. 

Luisa nasceu na manhã de sexta-feira (27), às 10h58. Seja bem- 
vinda! Com carinho de sua madrinha Isabel, tio Anestor, tia 

Dirce e primos Gabriela e João Pedro.

Beatriz Bonfanti Giombelli!
Você ainda é uma bebezinha, mas a cada dia que passa, 
encanta mais a todos nós que convivemos ao seu lado. 

Desejamos muita saúde e felicidades! Parabéns pelo 
batizado realizado no último sábado (28). Homenagem 

dos pais Ezequiel e Cristiane, avós e padrinhos.
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EditaL dE ConVoCaÇao do proCESSo SELEtiVo nº 004/2010 e EditaL nº 05.004/2011

CONVOCAÇÃO PARA PREENCHIMENTO DE VAGAS DA SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇAO, CULTURA E DESPORTO DO MUNICIPIO DE 
MARAVILHA-SC. 

O Município de Maravilha, Estado de Santa Catarina, representado pelo Prefeito Municipal em Exercício Sr. Aldocir Luiz Seiffert que, no uso de suas atribuições legais e 
nos termos do Artigo 37, inciso IX da Constituição Federal e Lei Complementar 043 de 20 de dezembro de 2011 e da Comissão para fins de Acompanhamento de realizações 
de Escolhas de aulas para atuar na Rede Municipal de Ensino em caráter temporário ACT, constituída pela Portaria nº 024/2012 de 10 de janeiro de 2012, Edital nº 004/2010 
e nº 05.004/2011, resolve:

tornar púbLiCo: 
Quadro de vagas para atuar na Rede Municipal de Ensino, em caráter temporário ACT, conforme abaixo:

ÁREAS  CARGA HORARIA NÚMERO DE VAGAS 
 
 
LINGUA PORTUGUESA 

10h 01 
20h xxxxxxxxx 
30h 01 
40h xxxxxxxxx 

 
 
MATEMATICA  

10h xxxxxxxxx 
20h 01 
30h xxxxxxxxx 
40h 01 

 
 
CIÊNCIAS 

10h 02 
20h 01 
30h xxxxxxxxx 
40h 01 

 
HISTÓRIA 

10h 02 
20h 01 
30h xxxxxxxxx 
40h 01 

 
 
GEOGRAFIA 

10h 01 
20h 01 
30h 01 
40h xxxxxxxxx 

 
 
ARTES 

10h xxxxxxxxx 
20h 02 
30h 02 
40h xxxxxxxxx 

 
EDUCAÇÀO FÍSICA 

10h xxxxxxxxx 
20h 03 
30h xxxxxxxxx 
40h 01 

 
 
EDUCAÇÃO FISICA /RECREAÇÀO 

10h xxxxxxxxx 
20h xxxxxxxxx 
30h 02 
40h 07 

 
 
INGLÊS 

10h xxxxxxxxx 
20h xxxxxxxxx 
30h xxxxxxxxx 
40h 01 

 
INGLÊS / EDUCAÇÃO INFANTIL 

10h xxxxxxxxx 
20h xxxxxxxxx 
30h 01 
40h xxxxxxxxx 

 
ANOS INCIAIS 

10h xxxxxxxxx 
20h 21 
30h xxxxxxxxx 
40h 04 

 
EDUCAÇÃO INFANTIL 

10h xxxxxxxxx 
20h 52 
30h xxxxxxxxx 
40h 18 

 
SEGUNDO PROFESSOR / EDUCAÇÃO ESPECIAL 

10h xxxxxxxxx 
20h 22 

ÁREAS  CARGA HORARIA NÚMERO DE VAGAS 
 
 
LINGUA PORTUGUESA 

10h 01 
20h xxxxxxxxx 
30h 01 
40h xxxxxxxxx 

 
 
MATEMATICA  

10h xxxxxxxxx 
20h 01 
30h xxxxxxxxx 
40h 01 

 
 
CIÊNCIAS 

10h 02 
20h 01 
30h xxxxxxxxx 
40h 01 

 
HISTÓRIA 

10h 02 
20h 01 
30h xxxxxxxxx 
40h 01 

 
 
GEOGRAFIA 

10h 01 
20h 01 
30h 01 
40h xxxxxxxxx 

 
 
ARTES 

10h xxxxxxxxx 
20h 02 
30h 02 
40h xxxxxxxxx 

 
EDUCAÇÀO FÍSICA 

10h xxxxxxxxx 
20h 03 
30h xxxxxxxxx 
40h 01 

 
 
EDUCAÇÃO FISICA /RECREAÇÀO 

10h xxxxxxxxx 
20h xxxxxxxxx 
30h 02 
40h 07 

 
 
INGLÊS 

10h xxxxxxxxx 
20h xxxxxxxxx 
30h xxxxxxxxx 
40h 01 

 
INGLÊS / EDUCAÇÃO INFANTIL 

10h xxxxxxxxx 
20h xxxxxxxxx 
30h 01 
40h xxxxxxxxx 

 
ANOS INCIAIS 

10h xxxxxxxxx 
20h 21 
30h xxxxxxxxx 
40h 04 

 
EDUCAÇÃO INFANTIL 

10h xxxxxxxxx 
20h 52 
30h xxxxxxxxx 
40h 18 

 
SEGUNDO PROFESSOR / EDUCAÇÃO ESPECIAL 

10h xxxxxxxxx 
20h 22 

 30h xxxxxxxxx 
40h xxxxxxxxx 

 
INICIAÇÃO DESPORTIVA / CAPOEIRA 
 

10h xxxxxxxxx 
20h xxxxxxxxx 
30h xxxxxxxxx 
40h 02 

 
INICIAÇÃO DESPORTIVA / FUTEBOL DE 
CAMPO 
 

10h xxxxxxxxx 
20h xxxxxxxxx 
30h xxxxxxxxx 
40h 02 

 
INICIAÇÃO DESPORTIVA / FUTSAL 

10h xxxxxxxxx 
20h xxxxxxxxx 
30h xxxxxxxxx 
40h 02 

 
INICIAÇÃO DESPORTIVA / VOLEIBOL 

10h xxxxxxxxx 
20h 01 
30h xxxxxxxxx 
40h 01 

 
INICIAÇÃO DESPORTIVA / XADREZ 

10h xxxxxxxxx 
20h xxxxxxxxx 
30h xxxxxxxxx 
40h 01 

 
INICIAÇÃO DESPORTIVA / TAEWONDO 

10h xxxxxxxxx 
20h 01 
30h xxxxxxxxx 
40h xxxxxxxxx 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

rESoLVE:

Art. 1º Convocar os aprovados no Processo Seletivo do Edital nº 004/2010 e nº 05.004/2011, para escolhas de aula do Ano Letivo de 2012.
Art. 2º Os convocados deverão apresentar-se no Refeitório do Centro Educacional Mundo Infantil / CAIC, com abertura dos portões às 8horas e fechamento 

dos mesmos às 8h30, para escolhas das vagas conforme cronograma abaixo:
Dia: 01 de fevereiro, professores das áreas específicas: ciências, matemática, geografia, história, artes, inglês, inglês/educação infantil, recreação, língua por-

tuguesa;
Dia: 02 de fevereiro, professores de Educação Infantil;
Dia: 03 de fevereiro, professores dos Anos Iniciais, Segundo Professor / Educação Especial e Professores de Iniciação Desportiva.
Art. 3º No dia da escolha da vaga o candidato deverá estar munido dos documentos pessoais e fotocópia diploma ou certidão de colação de grau ou compro-

vante que esta cursando, com fotocópia.
Art. 4º O não comparecimento do candidato no horário determinado do Artigo 2º, bem como a não apresentação dos documentos exigidos no dia da esco-

lha, implicará para escolha da vaga.
Art. 5º Não será realizado em hipótese nenhuma fotocópia dos documentos (Xerox) no dia da escolha.
Art. 6º O candidato que escolher a vaga terá prazo para apresentar a documentação cuja lista será entregue no ato da escolha dos demais documentos, em 

48horas após a escolha da vaga, contados os dias úteis, caso contrario implicará para contratação da mesma, a relação da documentação será entregue no ato da 
escolha. 

Maravilha / SC, 31 de janeiro de 2012.

Aldocir Luiz Seiffert
Prefeito Municipal em Exercício
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associação Empresarial participa de 
encontro do Sicredi em Cunha porã

O presidente da Associa-
ção Empresarial de Maravi-
lha, Jonas Dall’Agnol, presti-
giou o Encontro de Abertura 
de Ano da Sicredi Alto Uru-
guai RS/SC, realizado na 
noite de sexta-feira (27), na 
Sociedade Esportiva e Recre-
ativa Auriverde, em Cunha 
Porã.

Durante o evento, coorde-
nado pelo presidente Eugê-
nio Poltronieri, foram apre-
sentadas as principais ações 
desenvolvidas no último ano 
e o planejamento para 2012, 
considerado o Ano Interna-

Encontro de Abertura de Ano da Sicredi Alto Uruguai RS/SC 
aconteceu em Cunha Porã
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Na oportunidade, Pol-

tronieri também recebeu da 
Associação Empresarial um 

convite para a cerimônia de 
posse da nova diretoria, a ser 
realizada no dia 10 de feve-
reiro. 

Um projeto pioneiro no 
Brasil, idealizado em San-
ta Catarina, foi apresentado 
ao secretário-executivo do 
Ministério de Minas e Ener-
gia, Márcio Zimmerman, 
em Brasília, pelo governador 
Raimundo Colombo, o pre-
sidente das Centrais Elétricas 
de Santa Catarina (Celesc), 
Antonio Gavazzoni e o sena-
dor Luiz Henrique da Silvei-
ra. 

O projeto visa à fomenta-
ção do desenvolvimento eco-
nômico e social das regiões 
rurais de Santa Catarina por 
meio da substituição de redes 
monofásicas por redes trifá-
sicas, dando mais qualidade 
à energia que chega às áreas 
rurais.

Conforme o projeto, seria 
necessário investir R$ 250 
milhões para a conclusão e na 
fase piloto seria investido R$ 
52 milhões. 

A visita ao Ministério é 
para propor uma parceria en-
tre a Celesc, o Governo do 
Estado e a União. Segundo 
Raimundo Colombo, o secre-
tário disse que vai verificar a 
parte administrativa para via-
bilizar o projeto. “É um pro-
grama diferenciado, inédito 
no Brasil, e que vai ajudar a 
manter o homem no campo”. 

Segundo o presidente da 

Celesc, a expansão no sistema 
elétrico visa atender a deman-
da crescente das agroindús-
trias. “Hoje, as propriedades 
rurais têm frigoríficos e equi-
pamentos modernos que pre-
cisam de energia constante e 
de qualidade. Essa mudança 
no sistema irá atender às ne-
cessidades na área rural, dan-
do mais condições de desen-
volvimento”, ressaltou. 

O projeto seria uma conti-
nuação do programa Luz para 
Todos que, em Santa Catari-
na, já atendeu todas as áreas 
rurais com o fornecimento de 
energia.

 
projeto 

A Celesc fez um levanta-
mento que apontou existir 
aproximadamente 6 mil km 
de ramais monofásicos que 
poderiam ser transformados 
em sistemas trifásicos, em 
toda sua área de concessão. 

Em termos financeiros e 
capacidade de execução, a re-
alização se daria em etapas, 
atendendo no primeiro ano 
cerca de 20% do montante, 
considerando os ramais mais 
importantes, isso devido à di-
mensão do programa. Na eta-
pa inicial, a extensão total de 
redes a serem transformadas 
de monofásicas para trifásicas 
é de 1.254,35 km.

programa inédito de sistema 
elétrico rural de SC é apresentado 
para o governo Federal

O Governo de Santa Cata-
rina voltou a pagar a Regência 
de Classe aos professores. Em 
cumprimento ao que foi assu-
mido com o magistério de Santa 
Catarina, de recompor os níveis 
de Regência de Classe, o Gover-
no do Estado voltará a pagar as 
regências em 40% para os pro-
fessores das séries iniciais e em 
25% para os que lecionam para 
as séries finais. Além disso, o 
reajuste salarial de 8% (4% em 
janeiro e 4% em maio) também 
está sendo concedido aos profes-
sores, bem como o aumento do 

vale alimentação.
Com esses reajustes concedi-

dos ao magistério, o menor sa-
lário de um professor do ensino 
médio, em carga horária de 40 
horas, que era em abril de 2011 
de R$ 1.304,50, chegará a R$ 
1.912,35 em maio deste ano. 
Já o menor salário de um pro-
fessor de 40 horas que leciona 
para crianças entre 6 e 10 anos, 
que era de R$ 1.185,24 em abril 
de 2011, chegará a R$ 2.058,24 
em maio. Esses ganhos salariais, 
que irão variar de 46% a 73% 
em um período de um ano, re-

presentam um investimento 
anual de mais de R$ 350 mi-
lhões na folha de pagamento do 
Magistério.

Além da recomposição da 
Regência de Classe, o Governo 
assumiu e já cumpriu outros 
compromissos com o magistério 
catarinense: anistia das faltas de 
paralisações posteriores a 2006, 
abono das faltas da paralisação 
de 2011 mediante reposição 
de aulas, revisão do vale ali-
mentação e revisão do Decreto 
3.593/2010, que trata da Pro-
gressão Funcional.

governo paga regência de Classe aos 
professores

Uma cartilha no formato 
on line, com recomendações 
para o período de estiagem, 
foi lançada pela Secretaria de 
Estado da Defesa Civil (SDC) 
na segunda-feira (30). 

As defesas civis das regiões 
afetadas bem como as Secreta-
rias de Desenvolvimento Re-
gionais (SDRs) e população 
em geral receberão o material. 
A cartilha “Como agir em pe-
ríodo de estiagem” também 
estará disponível no site da 
defesa civil (www.defesacivil.
sc.gov.br) e nas redes sociais 
facebook e twitter da defesa 
civil estadual. 

O secretário da Defesa Ci-
vil, Geraldo Althoff, acredita 
que “o material vai auxiliar a 
população nas ações do dia a 
dia de enfrentamento a estia-
gem e também aos técnicos de 
defesas civis que atuam nessas 
regiões no atendimento às co-
munidades”. 

A Cartilha que contém 
14 páginas com recomenda-
ções para a população afetada 
e para as defesas civis muni-
cipais, foi elaborada por um 
trabalho conjunto dos profis-
sionais da Secretaria Estadual 
e diretorias de prevenção e 
respostas aos desastres. 

Cartilha de recomendações para o 
período de estiagem é lançada pela 
defesa Civil 

diretores da associação Empresarial elaboram 
plano de governo

Está em fase de elaboração o 
plano de governo da Associação 
Empresarial de Maravilha para a 
gestão 2012-2013. A nova dire-
toria reuniu-se na terça-feira (31), 
no auditório da entidade, para 
elencar as prioridades do biênio e 
cada diretor levantou sugestões à 
sua pasta de trabalho.

As propostas envolvem ações 
voltadas à indústria, ao comércio, 
aos prestadores de serviço e tam-
bém ao setor agroindustrial. Con-
forme a diretoria, a maioria dos 
projetos serão desenvolvidos com 
a parceria dos núcleos do Progra-
ma Empreender, tendo em vista 
que eles têm um planejamento 
focado e conseguem identificar as 

necessidades de cada setor.
De acordo com o presidente 

Jonas Dall’Agnol, será divulgado 
um protocolo de intenções duran-
te a cerimônia de posse da direto-

ria, a realizar-se no dia 10 de feve-
reiro, no Maravilhas Park Hotel. 
Naquele momento, também será 
apresentado o lema que norteará 
a atual gestão.

Plano de governo está em fase de elaboração
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Consultores participam de treinamento em 
Chapecó

Entre os dias 23 e 27 de janei-
ro, em torno de 20 consultores 
de entidades do Oeste catarinen-
se participaram do Treinamento 
Básico de Consultores (TBC), 
promovido pela Federação das 
Associações Empresariais de San-
ta Catarina (Facisc), em Chape-
có. Da Associação Empresarial 
de Maravilha, esteve presente a 
consultora do Programa Empre-
ender, Francieli Herpich Noll. 

A capacitação foi ministrada 
pelo supervisor estadual do Pro-
grama Empreender, Clóvis Con-
soli, com o apoio dos consultores 
regionais Carina Casanova Pires 
e Osvaldo Mota e que possibili-
tou rever práticas do cotidiano e 
aprender diversas ações específi-
cas da função.

Os consultores do Programa Empreender trabalham nas associações 
empresariais diretamente com os núcleos setoriais e multissetoriais. 
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Maravilha, 30 de Janeiro 2012.

   nota dE ESCLarECimEnto

a 18ª Subseção da ordEm doS adVogadoS do 
braSiL – oab/SC, por seu subdelegado no final assinado, ten-
do em vista a nota publicada no dia 25/01/2012, à folha 04 deste 
conceituado Jornal, vem de público esclarecer o quanto segue:

1º- no Esclarecimento aos Maravilhenses divulgado na data de 
11/01/2012, em nenhum momento a OAB questionou a legali-
dade do Ato do Poder legislativo, mas sim a sua MORALIDADE;

2º- a publicação dita como feita do ato, foi pífia, pois não 
teve o alcance necessário, inclusive divulgar em Site, sabe-se que 
o acesso a estes sítios é limitadíssimo, não atingindo a massa da 
população. Neste diapasão, a propalada “transparência e publici-
dade” dos Atos do Poder Legislativo são duvidosas, não só na ótica 
da OAB bem como e também na dos Eleitores Maravilhenses;

3º- salvo equívoco, ou erro grosseiro cometido pelo Sr. Presi-
dente do Poder Legislativo ou de sua Assessoria, na interpretação 
do escrito, na Nota datada de 11/01, em momento algum a OAB 
arremessou ofensas a família do Presidente;

4º- acaso ainda não tenha entendido o Sr. Presidente, se escla-
rece que a Nota foi divulgada pela OAB após inúmeras solicita-
ções de populares, e não de seu subscritor.

5º- o Eleitor Maravilhense antEnÓgEnES pErin, agiu 
e age por delegação do presidente da 18ª Subseção da oab e 
não em NOME PRÓPRIO;

6º- após reunião dos Advogados desta Cidade, restou aprova-
do, por maioria de votos, a realização de Ações visando um amplo 
debate com a sociedade para a reversão do Ato do poder Legisla-
tivo, tendo sido criada uma Comissão para tanto a qual está sob a 
Presidência do Advogado Tiago M. Fantinel;

7º- na defesa do interesse público a OAB jamais se frustrará 
em manifestar-se ou mesmo em adotar as providências que Cons-
titucionalmente lhe são conferidas, devendo ser ressaltado que, 
são inúteis e imprestáveis eventuais ameaças a integridade físi-
ca ou mesmo à vida de seus componentes;

8º- com esta Nota, a OAB dá por encerrada a discussão nes-
ta seara (imprensa), e, havendo outras perquirições e necessidade 
impetrará as competentes demandas Judiciais junto ao Excelso 
poder Judiciário desta Comarca.

 Era o que competia esclarecer.

                                    ANTENÓGENES PERIN
                          SUBDELEGADO DA 18ª OAB – SC.

“O treinamento foi muito 
bom para tirar várias dúvidas do 
dia a dia, saber quais os papeis do 
consultor, dos nucleados, e como 
agir em diversas situações. Tam-

bém foi destacado que, para um 
núcleo obter sucesso, deve somar 
o interesse dos nucleados com a 
realização profissional do consul-
tor”, comenta Francieli.

associação Empresarial de maravilha

diretoria e coordenadores de núcleos discutem ações 
para 2012

Visando aproximar o 
trabalho da diretoria e 
dos núcleos do Programa 
Empreender, foi realizada 
reunião, na segunda-feira (30), 
no auditório da Associação 
Empresarial de Maravilha, com 
os coordenadores dos núcleos 
setoriais e multissetoriais, 
a consultora do Programa 
Empreender, Francieli Noll, o 
presidente da entidade, Jonas 
Dall’Agnol, o diretor do Projeto 
Empreender, Rafael Baratto, e 
a diretora de Aperfeiçoamento 
Profissional, Dilva Benvenutti.

Na ocasião, Dall’Agnol pro-
curou repassar a visão de traba-
lho e os propósitos da gestão 
2012-2013, colocando os di-
retores à disposição dos nucle-
ados. “As duas últimas gestões 
trabalharam muito para au-
mentar a representatividade da 
Associação Empresarial. Inicia-
mos com a entidade bem forta-
lecida e agora vamos focar mais 
nos interesses dos associados, 
ou seja, qualificar os profissio-
nais e prestar um suporte para 
o crescimento dessas empresas. 
Da mesma forma, queremos 
que os núcleos desenvolvam 
ações voltadas ao empreende-
dorismo”, frisou o presidente.

Fortalecimento e 

Dall’Agnol repassou a visão de trabalho e os propósitos da gestão 2012-2013
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expansão dos núcleos 
Atualmente, a Associação 

Empresarial abriga nove nú-
cleos: Automecânicas, Metal-
mecânico, Indústrias do Ves-
tuário, Profissionais Contábeis, 
Desenvolvimento Comercial, 
Profissionais da Beleza, Jovem 
Empreendedor, Comércio de 
São Miguel da Boa Vista e Co-
mércio de Santa Terezinha do 
Progresso. Para este ano, o ob-
jetivo é criar mais dois núcleos: 
um de corretores de imóveis e 
outro ligado ao setor de turis-
mo, reunindo bares, restauran-
tes e hotéis.

Durante a reunião, os coor-
denadores também destacaram 
os projetos que devem ser prio-
rizados neste ano e as carências 
verificadas em cada núcleo. Se-
gundo a consultora Francieli, a 
participação efetiva dos coor-

denadores é fundamental para 
o bom trabalho dos núcleos. 
“Os próprios nucleados devem 
identificar as necessidades de 
seu setor e trazer para que sejam 
discutidas em conjunto. Que-
remos fazer um bom trabalho e 
contamos com o apoio de todos 
os nucleados”, comentou.

Além do que está previsto 
no projeto do Programa Em-
preender 2012, os diretores su-
geriram novas ações para unir e 
fortalecer os grupos. Para fina-
lizar, o presidente da entidade 
ressaltou a intenção de ter uma 
gestão democrática e participa-
tiva: “Entendemos que os nú-
cleos são o motor da Associação 
Empresarial e que devem ter li-
berdade e autonomia para diag-
nosticar as necessidades de seu 
setor, promovendo ações em 
prol de seus nucleados”.

Codamaica entrega uniforme às alunas
A Codamaica está promo-

vendo dois cursos gratuitos para 
a comunidade: corte e costura e 
bordado. As turmas têm aulas nas 
segundas, terças, quartas e sextas-
feiras e totalizam aproximadamen-
te 50 alunas.

Na semana que passou a insti-
tuição entregou os uniformes que 
serão utilizados pelas alunas duran-
te a realização do curso.

A previsão de finalização do 
curso é no mês de março e todas as 
participantes receberão certificado. 

Uniforme foi adquirido com recursos da Codamaica
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tebaldi recebe tucanos de maravilha para 
comemorar aniversário

Uma comitiva do PSDB de 
Maravilha esteve no sábado (28), 
em Itapema/SC, comemorando 
o aniversário do companheiro de 
partido e secretário estadual da 
Educação, Marco Tebaldi.

Aproximadamente 600 pes-
soas compareceram a festa que 
foi marcada pela presença de 
amigos, políticos de vários par-
tidos e principalmente por cor-
religionários e seguidores que 
foram convidados especialmente 
para a festa.

A festa comemorativa dos 
54 anos do deputado federal e 
secretário de Estado da Educa-
ção, Marco Tebaldi, foi uma de-
monstração de força política. 

A festa reuniu os senadores 
Luiz Henrique, Paulo Bauer, o 
ex-governador Leonel Pavan, 
secretários Serafim Venzon e Re-
nato Hinning e o deputado esta-
dual Darci de Matos.

De Maravilha estavam pre-
sentes o presidente do PSDB, 
Genuir Bassani, seu filho Paulo 
Roberto Bassani, o vice-presi-
dente Gilberto Lemos de Mattos 
e o empresário Dércio Menegas-
si. Ao todo, da regional de Ma-
ravilha, compareceram 16 pesso-
as que foram bem recebidas pelo 
secretário Marco Tebaldi e pela 
sua equipe de assessores. Genuir 
Bassani, ao cumprimentar o se-
cretário pelo aniversário, desejou 

Comitiva de Maravilha no aniversário do secretário Tebaldi

Genuir e Paulo Roberto Bassani com Tebaldi e 
os três senadores catarinenses

em nome dos tucanos do Oeste 
que permaneça como secretário 
estadual da Educação. “Tebaldi 
é uma pessoa autêntica, acessível 

e competente que conquistou a 
classe dos professores e a popu-
lação catarinense”, ressalta Bas-
sani.

Varejo de SC ultrapassa 180 CdLs por município
Associativismo da categoria traduz-se na unicidade e força do movimento lojista no estado

Santa Catarina é o Estado 
brasileiro com maior número 
proporcional de Câmaras de 
Dirigentes Lojistas sediadas 
em mais de 180 municípios 
e a meta é atingir a marca de 
200 entidades até 2013 – só no 
ano passado foram inauguradas 
oito. Nas próximas duas 
semanas estarão em atividade 
mais quatro unidades em Treze 
Tílias, Riqueza, Saudades e 
Tunapólis. Segundo Sergio 
Medeiros, presidente da 
Federação das CDLs (FCDL 
SC), o associativismo entre 
a classe varejista catarinense 
traduz-se na unicidade e força 
do movimento no estado, 
principalmente nas conquistas 
já alcançadas. “Mais de 90% 

Presidente da CDL/Associação 
Empresarial, Jonas Dall’Agnol
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da categoria são de micro e 
pequenos empresários e essa 
união faz toda a diferença 

na hora de pleitear ao poder 
público medidas para o 
desenvolvimento do segmento”, 
evidencia. 

Entre as conquistas recen-
tes dos comerciantes do Esta-
do estão a redução da alíquota 
da Margem de Valor Agregado 
(MVA) dos produtos inseridos 
no regime de substituição tri-
butária para empresas optantes 
do Simples e o parcelamento 
do Imposto Sobre Circulação 
de Mercadorias e Prestação de 
Serviços (ICMS) decorrente 
das vendas de fim de ano. 

Entre os benefícios de ter 
um braço cedelista no muni-
cípio estão o oferecimento de 
cursos, treinamentos e capa-
citações para os trabalhadores 

do setor e assessoria aos comer-
ciantes locais. Sobre a integração 
entre a FCDL e os mais de 32 
mil lojistas associados, o presi-
dente Sergio Medeiros destaca 
a importância da troca de infor-
mações e serviços como o banco 
de dados do SPC. Para este ano, 
enfatiza que umas das priorida-
des da entidade é a aceleração 
da construção da nova sede da 
federação em Florianópolis. A 
expectativa é de que a obra fique 
pronta no primeiro semestre de 
2013. Também estão nos planos 
de 2012 o fortalecimento do 
projeto Recicla CDL, da parti-
cipação na campanha Pedágio 
do Brinquedo e o lançamento 
de uma nova ação para reforçar 
a segurança no comércio.

CdL/associação 
Empresarial de maravilha
Para o presidente da CDL/

Associação Empresarial, Jonas 
Dall’Agnol, as CDLs têm um 
papel fundamental no desen-
volvimento do setor empresa-
rial e, consequentemente, do 
município em que estão inseri-
das. “Essas organizações unem 
o setor, qualificam, capacitam 
e oferecem um suporte aos em-
presários, além de contribuir 
para a formação de lideranças e 
a geração de emprego e renda. 
Pode-se citar também a realiza-
ção de ações de cunho social, 
como o Pedágio do Brinquedo, 
que hoje é uma causa abraçada 
pelas CDLs de todo o Estado”, 
frisa Jonas.

Descontos que chegam a 51%, 
prazos estendidos para pagamento, 
produtos com valor diferenciado: 
esta é a oportunidade para quem 
quer comprar e economizar. De 4 
a 11 de fevereiro, as empresas locais 
vivem o clima do Liquida Maravi-
lha 2012, promoção realizada pela 
Associação Empresarial de Maravi-
lha e pelo Núcleo de Desenvolvi-
mento Comercial, que chega à sua 
oitava edição.

São 95 estabelecimentos par-
ticipantes, de diversos segmentos: 
materiais de construção, vestuário, 
calçados, bazares, lojas de móveis e 
eletrodomésticos, mercados, óticas 
e relojoarias, empresas de 
telecomunicação e infor-
mática, revendedoras de 
veículos, pet-shop, entre 
outros. As promoções de 
cada empresa serão divul-
gadas em encarte especial 
que circulará nas edições 
desta semana dos jornais 
O Líder, Novoeste e Cor-
reio Regional. 

De acordo com a 
coordenadora do Nú-
cleo de Desenvolvimen-
to Comercial, Cleonice 
Manica, “o Liquida Ma-
ravilha se tornou uma 
grande ferramenta para 
alavancar as vendas do 
comércio local, pois per-
mite que as lojas possam 

liquidar seu estoque e oferecer aos 
clientes preços baixos em todo seg-
mento, tornando-se assim positivo 
para ambas as partes”.

Na edição de 2011, uma pes-
quisa da Associação Empresarial 
constatou que as vendas das empre-
sas participantes subiram em mé-
dia 11,5% na semana do Liquida 
Maravilha, em comparação com a 
mesma semana de 2010. O resulta-
do atingiu as expectativas de 83,9% 
dos empresários entrevistados.

O Liquida Maravilha também 
conta com o patrocínio oficial do 
Sicoob Credial e o apoio das emis-
soras de rádio Difusora e Líder FM.

Liquida maravilha 2012 inicia 
neste sábado
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Centro de monitoramento e 
operação de defesa Civil está 
funcionando em Santa Catarina 

O Centro de Monitoramen-
to e Operação da Secretaria Na-
cional de Defesa Civil (Sedec) 
está em funcionamento na Se-
cretaria de Estado da Defesa Ci-
vil (SDC) desde segunda-feira 
(30). 

O grupo é formado por téc-
nicos da defesa civil estadual e 
nacional, da Agência Nacional 
de Águas (ANA), do Serviço 
Geológico do Brasil (CPRM) e 
do Centro Nacional de Monito-
ramento e Alertas de Desastres 
Naturais (Cemaden), e perma-
necerá em Santa Catarina por 
período indeterminado.

De acordo com o diretor 
de minimização de desastres da 
Sedec, Rafael Schadeck, que es-
teve na sede da defesa civil, atu-
almente são 85 municípios que 
estão em situação de emergência 
no Estado. “Estamos aqui para 

monitorar a situação da estia-
gem em Santa Catarina e abas-
tecer de informações o gabinete 
de Segurança Institucional da 
Presidência da República, com 
o objetivo de dar celeridade aos 
processos que envolvem apoio 
federal”, explicou. 

Cinco Centros de Moni-
toramento e Operação foram 
ativados no país pela Secretaria 
Nacional de Defesa Civil. Minas 
Gerais, Espírito Santo, Rio de 
Janeiro, São Paulo e Santa Ca-
tarina estão em funcionamento. 
O diretor de resposta aos Desas-
tres, major Aldo Baptista Neto, 
coordena o centro instalado no 
Rio de Janeiro até o dia 06 de 
fevereiro. Aqui, no Estado, o 
coordenador será o integrante 
do Grupo de Apoio a Desastres 
(GADE), major Luis Fernando 
Santos.

Profissionais atuarão no monitoramento 
da situação da estiagem no Estado
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Na quinta-feira (26) a região 
Oeste de Santa Catarina solicitou 
inclusão no Programa Água para 
Todos, do Governo Federal. A so-
licitação foi feita pelo governador 
Raimundo Colombo ao ministro 
da Integração Nacional, Fernando 
Bezerra. 

Na oportunidade foi entregue 
um relatório completo com os 
dados da seca, elaborado pela Em-
presa de Pesquisa Agropecuária e 
Extensão Rural de Santa Catari-
na (Epagri). Conforme dados da 
Epagri, a estiagem causou prejuí-
zos superiores a R$ 510 milhões, 
193 mil estabelecimentos agrope-
cuários atingidos pela seca somen-
te na região Oeste do Estado, 85 
municípios foram afetados, totali-
zando 498.444 mil habitantes.  As 

culturas mais atingidas são milho, 
soja, feijão e leite. O documento 
apresentado é etapa obrigató-
ria para a liberação dos recursos 
emergenciais para o Estado. 

De acordo com Bezerra, a pre-
sidente Dilma Rousseff solicitou 
a inclusão dos três Estados do Sul 
no Programa, que já contempla a 
região Nordeste do país. O Termo 
de Cooperação Técnica deve ser 
assinado nos próximos dias, quan-
do também se definirão as metas 
para o Estado. Entre as medidas 
previstas, estão a construção de 
cisternas e de pequenas barragens. 

Segundo o secretário Nacional 
de Defesa Civil, coronel Hum-
berto Viana, ainda não é possível 
prever prazos e valores que serão 
destinados ao socorro das regiões 

atingidas. “Estamos recebendo a 
primeira fase do relatório. Agora 
as nossas equipes vão a campo 
confrontar as informações para 
encaminharmos os valores e a 
adequação do projeto do Estado”, 
explica. 

Também foram solicita-
das ações preventivas contra as 
cheias em Santa Catarina. Nes-
sas ações está incluído o aumen-
to da capacidade da Barragem 
Itajaí Mirim para 34 milhões 
de metros cúbicos, o monito-
ramento eletrônico com a aqui-
sição de radar metereológico 
para a cidade de Santa Cecília, 
a construção de comportas no 
Rio Itajaí Mirim e a contenção 
de deslizamentos de encostas nas 
rodovias estaduais.

oeste catarinense solicitou inclusão nas medidas para 
prevenção de estiagem

A renegociação das dívidas 
agrícolas dos produtores 
atingidos pela estiagem na 
Região Sul foi autorizada pelo 
Conselho Monetário Nacional 
na quinta-feira (26), sendo assim, 
agricultores com financiamentos 
que venceriam no início do ano 
podem prorrogar o pagamento 
para 31 de julho.

As regras são válidas para 
produtores de milho, soja e 
feijão dos três Estados do Sul 
em municípios com situação de 
emergência. Mas não vale para 

produtores cobertos pelo seguro 
agrícola. 

O coordenador estadual da 
Federação da Agricultura Familiar 
da Região Sul (Fetraf-Sul), 
Alexandre Bergamin, acredita que 
a medida tem pouco efeito nos 
contratos de custeio de lavoura, 
pois a maioria já vencia em 
junho ou julho, porém ajuda nos 
contratos de financiamento para 
investimento nas propriedades. 
“Os produtores poderão pegar o 
dinheiro do pagamento e investir 
na safrinha” avalia.

renegociação de dívidas foi 
autorizada pelo governo

85 municípios catarinenses em situação de emergência 
serão beneficiados pela medida 
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diCaS dE pLanEJamEnto para ViagEm
O site (www.rotasdascidades.com.br) mantido pelo Departamento 

Nacional de Trânsito (Denatran) e também pelo Departamento Nacio-
nal de Infraestrutura e Transporte (Denit) disponibiliza o serviço de tra-
çar a sua rota de viagem, verificar a quilometragem do trajeto, verificar 
qual é o melhor itinerário, as condições das estradas e outras informa-
ções, importantes para a viagem.

É muito importante planejar a viagem, saber por onde é melhor an-
dar e as condições das estradas e saber qual é o caminho mais curto. Trace 
a sua rota antecipadamente, hoje a tecnologia e a internet podem lhe 
ajudar muito neste sentido.

dEixar dE prEStar SoCorro
É considerado infração de trânsito quando você se depara com um 

acidente, ou até mesmo tenha se envolvido no acidente, onde o policial 
está ocupado socorrendo alguma vítima e ele determina para as pessoas 
que estão no local, auxiliarem na prestação de socorro. É dever de nós 
cidadãos auxiliar os agentes de trânsito ou bombeiros a prestar esses ser-
viços. 

Ocorrendo a negativa de prestar socorro, a infração será considerada 
grave, com cinco pontos na carteira de habilitação do condutor que se 
nega a prestar socorro e o valor da penalidade de multa é de R$ 127,69.

 no trânsito somos todos pedestres!

prF atende três acidentes de 
trânsito no final de semana

A Polícia Rodoviária Fede-
ral posto de Maravilha, atendeu 
três acidentes de trânsito e uma 
abordagem neste final de sema-
na. 

Na sexta-feira (27) no km 
610,5 da BR-282, em Maravi-
lha, por volta das 9h10, envolve-
ram-se um Fiat/Strada de Mara-
vilha, conduzido por Valdivino 
de Andrade, 51 anos e um Ford/
Cargo 815, de Chapecó, condu-
zido por Ederson Pedro Rossa, 
22 anos. Foi uma colisão traseira 
envolvendo os dois veículos. 

Em Palmitos, no km 147,3 
da BR-158, por volta das 11h15, 
também de sexta-feira (27), uma 
Mercedes Benz/LS1938 de Ma-
ringá/PR, conduzida por Edis 

Piperno Geovani de 55 anos, 
acabou perdendo a sua carga 
sob a pista. Conforme a PRF, o 
pneu traseiro estourou, abrindo 
o compartimento de carga e der-
ramando parte da mesma.

Em Pinhalzinho, a PRF 
atendeu duas ocorrências, por 
volta das 8h15, no km 586,3 
da BR-282, uma Scania P340 A 
4X2, da Argentina carregada de 
pneus, acabou tombando na pis-
ta. O condutor Jorge Orlando 
Rodriguez, 56 anos, saiu ileso. 

Também em Pinhalzinho, a 
PRF abordou uma Honda/Biz 
125, onde o condutor de 33 
anos dirigia sob efeito de álcool. 
O condutor foi encaminhado a 
Delegacia.

Scania argentina perdeu o controle e acabou tombando
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A Polícia Rodoviária Federal 
de Iporã do Oeste atendeu um 
acidente de trânsito com vítima 
fatal no domingo (29), por volta 
das 18h30.

O acidente ocorreu no km 11 
da rodovia SC-493, em Belmon-
te/SC. De acordo com a PRF, foi 
uma colisão frontal entre um cel-
ta de Descanso/SC, conduzido 
por Lauri da Cruz, de 26 anos, e 

um gol com placas de Santa He-
lena/SC, conduzido por Pedro 
Geremias, de 57 anos.

Geremias que residia em San-
ta Helena faleceu no local. Além 
disso, o acidente causou ferimen-
tos nos demais sete ocupantes 
dos dois automóveis. As vítimas 
foram conduzidas ao Hospital 
Regional do Extremo Oeste, em 
São Miguel do Oeste/SC.

homem morre em colisão frontal em 
belmonte

Na Avenida Araucária, na 
última sexta-feira (27), por volta 
das 18h, ocorreu um acidente de 
trânsito envolvendo uma GM/
montana de  Maravilha, condu-
zida por um homem de 60 anos, 
e o GM/vectra com placas de 
Maravilha, o qual se encontra-
va parado no local. Conforme 
a PM, houve danos de pequena 
monta nos veículos.

acidente de trânsito 
registra danos

O deputado federal Moacir 
Micheletto (PMDB/PR) dirigia 
sozinho um carro que bateu em 
uma caminhonete. 

O acidente ocorreu na segun-
da-feira (30) na PR-239, no Para-
ná. De acordo com a Polícia Rodo-
viária Estadual (PRE), na altura do 
km 588, o carro que o deputado 
dirigia bateu de frente com uma 
caminhonete. Ele estava sozinho 
no veículo e morreu na hora.

As pessoas que estavam na ca-
minhonete tiveram ferimentos nas 
pernas e foram levadas para um 
hospital de Toledo.

Micheletto nasceu em Xanxe-
rê/SC, em 1942. Estudou Agro-
nomia na Universidade de Passo 
Fundo/RS. Em 1973 foi morar 
na cidade de Assis Chateaubriand/
PR. 

Ele estava no seu sexto manda-
to como deputado federal.

deputado federal moacir micheletto 
morre em acidente de trânsito

notebook é furtado do projeto de 
inclusão produtiva de produtos 
reciclados

Um furto foi registrado pela 
Polícia Militar na manhã de se-
gunda-feira (30), por volta das 
07h15. O fato ocorreu na Rua 
XV de Novembro, no Projeto de 
Inclusão Produtiva de Produtos 
Reciclados.

Conforme a PM, no local foi 

constatado o arrombamento de 
portas, por onde foi acessado o 
interior do estabelecimento. Foi 
furtado do escritório um no-
tebook de marca Acer, de cor 
preta.

A ocorrência foi registrada 
na Delegacia de Polícia Civil.

Na segunda-feira (30) a Polícia 
Militar abordou dois veículos e, seus 
condutores, não portavam Carteira 
Nacional de Habilitação (CNH). 
Na Rua José Madalozzo, por volta 
das 10h48, abordou um caminhão 
de Maravilha, que estava sendo con-
duzido por um rapaz de 19 anos. 

Conforme a PM, o jovem não 
possuía CNH de categoria exigida 
para conduzir essa espécie de veí-
culo. Ainda de acordo com a PM, 
antes da abordagem, o condutor 
tentou se evadir do local, vindo a 
colocar em risco a segurança de um 
pedestre que tentava cruzar a via 
pública. Em seguida, estacionou e 
sentou-se no banco do passageiro, 
tentando ludibriar a guarnição e 
isentar-se da responsabilidade pela 
condução. 

O rapaz teve a CNH recolhida 
e foram expedidas as notificações 
por conduzir veículo com CNH de 
categoria diferente da do veículo e 
por dirigir ameaçando pedestres. 
Ao proprietário do caminhão foi 
expedida notificação por entregar 
o veículo à pessoa com CNH de 
categoria diferente da do veículo 
conduzido. 

Outra abordagem ocorreu às 
14h50, quando a PM parou e apre-
endeu o veículo GM/blazer de São 
Paulo/SP. Conforme a Polícia, nos 
documentos do veículo constava 
que era registrado em Colombo/
PR. O condutor também não pos-
suía CNH ou permissão para diri-
gir.

Foram realizadas notificações 
por não possuir equipamentos obri-
gatórios (macaco, chave de rodas e 
triângulo), por não possuir CNH 
e pelo veículo estar em desacordo 
com as especificações (tarja da pla-
ca diferente da constante no do-
cumento). O veículo foi recolhido 
para o pátio da Delegacia e o con-
dutor liberado do local.

Condutores são 
notificados por 
dirigirem sem Cnh
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Em Laguna, um homem foi 
preso com 109 pés de maconha 
na tarde de segunda-feira (30). 
O flagrante aconteceu após uma 
denúncia que levou os policiais 
à residência no Bairro Passagem 
da Barra, por volta das 15h.

Os pés estavam distribuídos 
em baldes escondidos na laje 
do imóvel. Havia mudas entre 
15 cm e 1,5m. Márcio Cordova 
Justino, de 41 anos, foi preso em 

flagrante por tráfico de drogas. 
Em depoimento, Márcio 

alegou ser usuário de maconha. 
Por isso, descartava as sementes 
nos baldes, o que teria provo-
cado o crescimento espontâneo 
dos pés, explicou no depoimen-
to.

Márcio já estava sendo inves-
tigado havia seis meses por tráfi-
co de drogas. Ele também é sus-
peito de comercializar cocaína.

homem é flagrado com 109 pés de maconha

Um levantamento feito 
pela Polícia Militar Rodoviária 
(PMRv), registrou que as rodo-
vias estaduais registraram um re-
corde em 17 anos de mortes nas 
estradas. Em 2011, foram mais 
de 11 mil acidentes com 357 ví-
timas fatais.

Conforme o levantamento, 
homens, jovens e com pouca 
experiência no volante foram às 
principais vítimas dos acidentes 
nas rodovias estaduais no ano 
passado. Das 357 mortes, 293 
eram do sexo masculino e ti-
nham menos de 40 anos. 

Segundo as estatísticas, des-
de 1995, quando o órgão pas-
sou a ter dados mais detalhados 
das estradas estaduais, não eram 
registradas tantas mortes. Em 
2011, foram 11.074 acidentes 
nas rodovias estaduais. A média 
foi de 29 mortes por mês e esta 

marca já foi superada este ano no 
Estado.

O mês de janeiro tem um 
saldo de 32 vítimas fatais e 829 
acidentes. Em comum com as 
outras tragédias, a maioria acon-
teceu em dias de tempo bom.

Em 2011, mais de 70% fo-
ram registradas durante períodos 
claros e de boa visibilidade. É 
quando o motorista tem uma fal-
sa sensação de segurança e perde 
o medo de ultrapassar os limites.

Tanto que 44% dos aciden-
tes em 2011 envolveram pessoas 
com menos de 10 anos de ha-
bilitação. O que comprova que 
a prática ainda faz diferença na 
hora de pegar a estrada.

A estatística apresentou 3% 
dos acidentes nas SCs, em rela-
ção a 2010. Os automóveis são os 
maiores envolvidos, presentes em 
58% das ocorrências. A maioria 

dos mortos, 66% do total, estava 
conduzindo o veículo.

A má condição das estradas 
não aparece como fator determi-
nante nas causas dos acidentes 
listados pela PMRv. Porém, em 
alguns casos, os buracos resultam 
em saídas de pista, que repre-
sentam 19% das estatísticas de 
2011. Algumas rodovias, embora 
com asfaltos conservados, figu-
ram entre as que mais matam no 
Estado.

Uma delas é a SC-401, em 
Florianópolis, considerada en-
tre as SCs, a mais perigosa. Em 
apenas cinco quilômetros da 
via, 15 pessoas perderam a vida 
em 2010. Na lista das rodovias 
mais severas em Santa Catarina, 
também estão a SC-411, entre 
Gaspar e Tijucas, no Vale, e a 
SC-474, em Blumenau, onde 
morreram 16 pessoas em 2010.

acidentes com mortes em 2011 
apresentam maior índice em 17 anos

acusado de matar gerente da Sdr 
afirma que estava sendo pressiona-
do para pagar propina

O acusado de matar o geren-
te de Infraestrutura da Secretaria 
de Desenvolvimento Regional 
de Dionísio Cerqueira, Dalmar 
Libardoni, alegou na sua defesa 
que estava sofrendo pedido de 
propina da vítima.

O advogado de Mário Du-
arte, Marcos Daniel Haeflinger, 
disse que seu cliente tinha R$ 
400 mil para receber da obra 
na Escola Estadual de Educa-
ção Básica Governador Irineu 
Bornhausen. Duarte era um dos 
proprietários da Construtora 
MD Edificações e Saneamento 
LTDA, que realizava a obra.

No seu depoimento para a 
Polícia Civil, Duarte disse que 
repassou cerca de R$ 18 mil em 
dinheiro para o gerente. E relata 
que parte do dinheiro seria para 
o secretário de Desenvolvimen-
to Regional, Flávio Berté. Ele 
argumentou que estaria sendo 
pressionado a liberar mais di-
nheiro para que os serviços da 
escola fossem pagos.

O advogado disse que Duar-
te não foi na Secretaria com in-
tenção de matar o gerente e que 
sacou a arma somente após uma 
discussão. Também foi divul-
gada uma nota da empresa que 
acusa a Secretaria de direciona-
mento de licitações.

O delegado regional de São 
Miguel do Oeste, Albert Diei-
son Silveira, confirmou que 
recebeu denúncia formal de ir-

regularidades na Secretaria de 
Desenvolvimento Regional de 
Dionísio Cerqueira. Ele abriu 
inquérito para apurar as denún-
cias e até foi realizada uma busca 
e apreensão de documentos na 
Secretaria e em uma empresa de 
Dionísio Cerqueira. Silveira dis-
se que não pode adiantar se as 
denúncias se confirmaram, mas 
informou que até o final do mês 
o inquérito será concluído.

Também confirmou que 
Duarte confessou o homicídio e 
que o inquérito deste caso já foi 
encaminhado para o Fórum de 
Justiça de Dionísio Cerqueira. 
O empresário segue detido em 
presídio não informado.

O secretário de Desenvol-
vimento Regional de Dionísio 
Cerqueira, Flávio Berté, desta-
cou que recebeu com surpresa 
as denúncias. Ele afirmou que 
não acompanhava as medições 
da obra e considera que a em-
presa está tentando jogar a cul-
pa em alguém que não pode se 
defender. Berté afirmou que a 
empresa apresentou vários pro-
blemas na execução da obra, que 
deveria ser entregue no final do 
ano passado. Ele afirmou que 
vai responsabilizar Duarte pelas 
declarações contra sua imagem.

Os familiares de Libardoni 
estão revoltados com a situação. 
Em relação ao crime, querem 
ver o caso julgado o mais rápido 
possível.

Veículos são notificados por 
apresentar débitos de 
licenciamento

A Polícia Militar de Maravi-
lha realizou diversas abordagens 
na sexta-feira (27). A primeira 
delas foi na Rua São José, por 
volta das 15h49, quando abor-
dou um gol, conduzido por um 
rapaz de 18 anos. O veículo 
apresentava débitos de licencia-
mento.

Na Avenida Maravilha, por 
volta 19h40, abordou uma Sun-
down/Hunter conduzida por 
um homem de 49 anos. A PM, 
ao consultar a documentação 
da motocicleta, averiguou que 
a moto não estava devidamente 
licenciada. Foram lavrados os 

autos de notificação e efetuado 
o recolhimento de veículo.

Na Rua Palmitos, próximo 
a Avenida Euclides da Cunha, 
por volta das 22h15, os poli-
ciais realizaram a apreensão de 
uma motocicleta Honda/CG 
125 pilotada por um homem 
de 47 anos. Ao consultar a pla-
ca constatou-se que estava com 
o licenciamento atrasado desde 
2010 e que a habilitação do 
condutor estava vencida desde 
2010. O veículo foi guinchado, 
expedidas as notificações cabí-
veis e o condutor liberado do 
local.

Na manhã de segunda-feira 
(30), na Avenida Sete de Se-
tembro, ocorreu um acidente de 
trânsito com danos materiais.

De acordo com a Polícia Mi-
litar que atendeu a ocorrência, 

envolveram-se um caminhão 
Mercedez Benz/L 1214 com pla-
cas de Chapecó/SC, conduzido 
por um homem de 42 anos e o 
VW/fox de Maravilha/SC, con-
duzido por um rapaz de 25 anos.

Ninguém se feriu. A guar-
nição isolou o local e efetuou o 
levantamento, colhendo a de-
claração dos condutores. Danos 
materiais de pequena monta fo-
ram registrados.

acidente de trânsito no Centro de maravilha
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Fusca e brasília colidem na avenida 
araucária

Um acidente de trânsito ocor-
reu por volta das 14h15 de terça-fei-
ra (31), na Avenida Araucária. Foi 

uma colisão entre um fusca e uma 
brasília. Os danos foram de peque-
na monta e ninguém ficou ferido.

A colisão registrou somente danos materiais

Dois foragidos do Presídio 
Regional de Xanxerê foram cap-
turados na manhã de terça-feira 
(31). Os dois detentos fugiram 
do presídio na segunda-feira 
(30) enquanto tomavam sol. 

Conforme informações do 
diretor do Presídio Regional de 
Xanxerê, Luis Brandieli, foram 
capturados Juliano Rodrigues 
dos Santos e Éderson Batista às 
margens da BR-282, após rea-
lizarem um furto em um hotel 
de Faxinal dos Guedes na noite 
de segunda-feira (30). Com eles 
foram encontrados vários pro-
dutos roubados, inclusive um 
notebook.

dois detentos 
foragidos do 
presídio de 
xanxerê foram 
capturados às 
margens da 
br-282
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Os jogos aconteceram durante o domingo

Iniciou no último domingo 
(29), a 3ª Taça Líder Farma de 
Futebol de Campo de Maravi-
lha. Foram realizados oito jogos, 
onde foram marcados 44 gols 
nas categorias aspirante e prin-
cipal.

na categoria aspirante os 
resultados foram os seguintes:

Internacional do Barro Preto 
1 x 3 Esportivo do Bairro Bela 
Vista

CRM 4  x 1 EC União do 
Bairro Floresta

Ser Vasco 7 x 0 EC 1º de 
Maio da Chinelo Queimado

Canarinho de Água Parada 4 
x 1 Ser 4S Amizade

na categoria principal:  
Internacional do Barro Preto 

8 x 0 Esportivo do Bairro Bela 
Vista

CRM 5 x 1 EC União do 
Bairro Floresta

Ser Vasco 3 x 1 EC 1º de 
Maio da Chinelo Queimado

Canarinho de Água Parada 5 
x 0 Ser 4S Amizade

a próxima rodada será re-

alizada no próximo domingo 
(05). os jogos serão os seguin-
tes:

Local: Campo Municipal 
Osvaldo Werner (Tomatão)

15h: EC União do Bairro 
Floresta x Internacional do Bar-
ro Preto

17h: EC União do Bairro 
Floresta x Internacional do Bar-
ro Preto

Local: Campo do CRM
15h: Esportivo do Bairro 

Bela Vista x CRM
17h: Esportivo do Bairro 

Bela Vista x CRM
Local: Linha Chinelo Quei-

mado
15h: EC 1º de Maio do Chi-

nelo Queimado x Canarinho de 
Água Parada

17h: EC 1º de Maio do Chi-
nelo Queimado x Canarinho de 
Água Parada

Local: Linha 51
15h: SER 4S Amizade x SER 

Vasco
17h: SER 4S Amizade x SER 

Vasco

3ª taça Líder Farma iniciou no 
domingo (29) com 44 gols marcados
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Em jogo válido pela 3ª rodada 
do Campeonato Catarinense 1ª 
fase, a Chapecoense entrou em 
campo no último domingo (29). 
O adversário foi o Camboriú, que 
pela primeira vez na história, jo-
gou em Chapecó e participa do 
campeonato. A partida foi de for-
te marcação das duas equipes, e o 
time do Oeste saiu com mais uma 
vitória, 2 a 1. Com a vitória em 
casa, a Chapecoense manteve os 
100% de aproveitamento e conti-
nua na liderança do estadual. 

A próxima partida da equipe 
será hoje (01) quando enfrenta o 
Marcílio Dias, às 20h30, no está-

dio Hercílio Luz, em Itajaí. 
No início da semana os joga-

dores realizaram treinamento na 
academia do clube e posterior-
mente foram para a piscina de 
uma academia da cidade fazer tra-
balhos regenerativos. 

O técnico Gilberto Pereira de-
finiu o time que enfrenta o Mar-
cílio Dias, no treino tático realiza-
do na manhã de ontem (31), na 
Arena Condá. O técnico terá duas 
opções para o lugar do volante 
Wanderson, que foi expulso após 
receber o segundo amarelo. As 
opções são Diogo Roque e Diego 
Teles.

Chapecoense segue na liderança 
do estadual
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grêmio: Caio Júnior busca o time ideal
O Grêmio recebe o São Luiz 

amanhã (02) às 19h30, no Estádio 
Olímpico, na quarta rodada da Taça 
Piratini, primeiro turno do Campe-
onato Gaúcho. No domingo (05), 
no mesmo horário e novamente em 
casa, enfrenta o Inter, no primeiro 
Gre-Nal do ano. 

Após duas derrotas em três jo-
gos, uma delas no último domingo 
(29) por 2 a 1 para o Juventude, 
o Grêmio precisa se recuperar. O 
meia Marco Antonio diz que o clás-
sico Gre-Nal gera uma preocupação 
natural que será mais forte amanhã 
pela necessidade de vencer o São 
Luiz. “Acredito que não, a gente 
sabe como é Gre-Nal, eles virão 
como se estivessem descansados. 
No Gre-Nal a gente tem a preocu-
pação normal por ser um clássico. 
Mas amanhã temos a preocupação 
de voltar a vencer”, disse. 

O técnico Caio Júnior conti-
nua em busca de um time ideal. 
“O mais importante é encontrar a 
forma ideal para a equipe criar situ-
ações de gol. Às vezes com o Mário 
temos variações, podem achar que 
estamos no 3-5-2, mas não estamos. 
Temos 90% da equipe definida, 

O técnico Caio Júnior procura definir alguns detalhes para ter um time ideal

faltam detalhezinhos que vamos 
achar”, colocou.

A zaga do Grêmio vem receben-
do críticas pelas primeiras atuações 
da equipe na temporada e também 
por ser uma zaga muito jovem. Em 
três jogos oficiais o time perdeu dois 
e dos cinco gols sofridos, três saíram 
de cruzamentos altos para a área tri-
color. O tricolor conta com Saimon, 
Douglas Grolli, Naldo, Vilson e Pa-
blo, além de Mário Fernandes, que 

também atua na lateral. A diretoria 
ainda não descarta a contratação de 
outro zagueiro, mas não encontra 
no mercado jogadores disponíveis e 
experientes. “A bola parada estatis-
ticamente está decidindo em torno 
de 70% dos jogos. Estamos deven-
do nisso, precisamos melhorar. Não 
vou entrar em detalhes, mas preci-
samos trabalhar para corrigir isso e 
conquistar essa confiança”, concluiu 
Caio Jr.

inter enfrenta hoje (01) o once Caldas no jogo de 
volta da pré-Libertadores

O técnico Dorival Júnior 
terá alguns possíveis desfalques 
para enfrentar o Once Caldas 
hoje à noite (01), às 22h em 
Manizales, na Colômbia.  Além 
de Dagoberto, que sofre com 
um inchaço, Nei sentiu um 
desconforto no joelho direito 
após uma dividida de bola no 
trabalho fechado na manhã da 
última segunda-feira (30) no 
estádio Beira-Rio. No entanto, 
ambos viajaram para a Colôm-
bia. Se Dagoberto não puder 
atuar, deverá ser substituído por 
Tinga. Nesse caso, Oscar atuará 
mais solto, se aproximando de 
Leandro Damião.

Foram relacionados 22 jo-
gadores para enfrentar o Once 
Caldas.  Dos inscritos na pri-
meira fase da Libertadores, 
além do zagueiro, apenas Age-
nor e Zé Mário não viajam até 
Manizales. O grupo colorado 
realizou um treino de reconhe-
cimento do gramado do Está-
dio Palogrande às 19h (22h de 
Brasília) na última terça-feira 
(31). 

O Inter retorna a Porto Ale-

Dagoberto é dúvida para enfrentar o Once Caldas, o jogador 
entrou mancando no hotel na Colômbia
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gre logo depois do jogo em vôo 
fretado com chegada previs-
ta para as 12h de quinta-feira 
(02). Os treinos para o clássico 
Gre-Nal no próximo domingo 
(05) já iniciam na mesma tarde.

O Inter conquista a vaga 
na fase de grupos do torneio 
sul-americano empatando ou 
vencendo por qualquer placar. 
Derrota por um gol de diferen-
ça, desde que marque na casa 

do adversário, também coloca 
o time na próxima etapa da 
competição. Quem confirmar a 
classificação entra no Grupo 1, 
junto com Santos, Juan Aurich 
(Peru) e The Strongest (Bolí-
via).

Depois da pré-Libertadores 
as atenções do Inter se vol-
tam para o primeiro Gre-Nal 
do ano, no próximo domingo 
(05), no Olímpico. 
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tÁ VErdE
Juventude 2 x 1 Grêmio, nesse jogo como disse o Lucas, perdeu o time mais “ver-

de”! Começo de temporada e o Grêmio busca a sua melhor forma para jogar, o melhor 
esquema para atuar, várias posições estão sendo testadas. Caio Jr. não pode ser crucifi-
cado, é muito pouco tempo de trabalho. 

É hora de ganhar, do jeito que der, na marra, na qualidade técnica. Nesta quinta-
feira (02) contra o São Luiz no Olímpico é mais uma oportunidade para encaixar o 
time, no domingo (05) um Gre-nal para ajeitar as coisas e tudo entra nos trilhos.

FUndo do baú
Neste quadro surgem desafios para levantar da-

dos sobre alguns ex-jogadores do Grêmio, reservas 
ou titulares, não importa, todos tem uma história. 
Hoje o destaque é Eduardo Silva Uchoa, está com 
57 anos. UCHOA era lateral direito titular até a 
metade do brasileirão de 81, após Paulo Roberto 
assumiu a posição e Uchoa foi para o banco.

Veio do América-RJ, depois de ser campeão 
brasileiro com o Grêmio em 1981, foi negociado 
com o Sporting de Portugal. Em 2010, Uchoa au-
xiliou a Seleção Brasileira de Amputados. Pessoa maravilhosa, foi um baita jogador. 

SaCi
Passando pela BR 282 no último final 

de semana, me chamou a atenção à frase 
no pára-choque de um caminhão, muito 
legal, confira: 

A MULHER MAIS FELIZ DO 
MUNDO É A NAMORADA DO SACI, 
POR QUE SE LEVAR UM PÉ NA BUN-
DA QUEM CAI É ELE!!!

d’aLESSandro
O jogador permanece no Inter. D’Alessandro 

confirmou que o dinheiro oferecido pelo Shangai 
Shenhua, da China, o balançou e que o “Inter 
não conseguiria equiparar os valores”.

D’Alessandro tem contrato com o Inter até 
2015. Foi campeão da Sul-Americana, Liber-
tadores e Recopa pelo time gaúcho, o ídolo co-
lorado demonstrou alívio pelo desfecho da ne-
gociação e garantiu que fez o certo ao rechaçar 
a milionária proposta chinesa para seguir como 
jogador do Inter: “Essa história teve um final fe-
liz. Minha escolha foi acertada”, disse.

prEparo FÍSiCo
Complicado ir ao jogo do Inter, além da altitude, Once Caldas é um bom time, eles 

se jogam o tempo todo tentando cavar faltas, lá no campo deles vai ser muito difícil 
conquistar a vaga. 

O Inter perdeu a chance de matar o jogo no primeiro tempo no “remendão”. To-
mara que tenha melhorado o preparo físico!

taÇa SaUdadES
Grêmio passou por cima do freguês em “GRE-nal”, no 

vale da hospitalidade. Na oitava Taça Saudades de futebol, 
categoria sub-11, o tricolor foi o grande CAMPEÃO! 

taÇa SaUdadES
Encerrou-se no último sábado (28) a 8ª Taça Saudades de Futebol, onde o time 

Sub-13 do Interna-
cional de Porto Alegre 
conquistou o título na 
categoria. A equipe do 
técnico Rodolfo Paz 
bateu o São José, tam-
bém de Porto Alegre, 
pelo placar de 3 a 1. 
Este foi o terceiro tí-
tulo das categorias de 
base do Campeão de 
Tudo no ano de 2012 
(os primeiros vieram 
na Copa Flores da 
Cunha).

gaUChÃo
No último sábado (28) o Inter enfrentou o Veranópolis com sua equi-

pe reserva, vencendo por 3 a 1. Agora o próximo desafio do colorado no 
Gauchão é o Gre-Nal no próximo domingo (05). 
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LibErtadorES
O Inter está na Colômbia para o jogo de volta da pré-Libertadores contra o Once 

Caldas. No primeiro jogo em Porto Alegre o colorado venceu por 1 a 0. Na Colômbia 
o time garante a vaga na próxima fase com um empate e até mesmo com derrota por 
um gol de diferença, desde que o Inter também marque um. Confira os jogadores re-
lacionados para a partida contra o Once Caldas,  na Colômbia:

goleiros: Muriel e Renan;
Zagueiros: Índio, Rodrigo Moledo e Bolívar;
Laterais: Nei, Kleber e Fabrício;
Volantes: Guiñazu, Bolatti, Tinga, Elton, Sandro Silva e Josimar;
meias: D’Alessandro, Oscar e João Paulo;
atacantes: Leandro Damião, Dagoberto, Marcos Aurélio, Jô e Gilberto.
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Página 19

As melhores opiniões você encontra aqui!

geovani delevati

medicina e Saúde 

página  09 página 07

oneide maravilha 
x 

Celso Ledur

página  31

Taça Saudades 
X

 Libertadores

Luiz Cláudio Carpes

direto ao ponto

maravilha terá pré-carnaval com a escola 
Vale Samba de Joaçaba no próximo domingo
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Fibromialgia parte II

Caminhão sonorizado, bateria show, passistas, porta-bandeira, destaques, puxadores de samba, cantores 
e show de pagode farão parte da programação de domingo (05) em Maravilha.

Será que são humanos?


